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o TEMPO - Fre�te Fria: Negativo. Pressão
AtmosféricaMédia: 1004.1 milibares. Tem

peratura média do, dia: 29.8 graus centí

grados. Umidade Relativa Média: 83.2 por

cento. Estado médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, de claro a meio encoberto. Estado Mé-

-

dio do Tempo: Com instabilidades passa

geiras no Planalto e estável no Litoral. Esta
do Médio: Estável. Previsão: A. Seixas Netto.

COMANDANTE DA PM EM BRASI LIA

O Coronel Renato Júlio Trein, Comandante

Geral da Polícia Militar, atendendo convoca

ção da Inspetoria Geral das Polícias Milita

res, seguiu na manhã de ontem a Brasília,
onde serão tratados assuntos que dizem res

peito a reorganização da Polícia Militar, se

.gundo normas daquela Inspetoria:
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Definições na política econômica:

Novomínimo ,será de 20%. .

Após despachar ontem com o Presidente da República, oMinistro da Fazenda, Sr. Mário Henrique Simonsen, declarou aos jornalistas que "o

novo salário mínimo será fixado em torno de 20 % embora não haja definição precisa sobre o percentual, ainda em estudos no Governo.

•

-Inflacão não tem trégua
Na mesma oportunidade o Ministro afirmou que "está acabado o ciclo de reajustamento de preço e a tendência é çontinuar a luta' contra a

inflação com severidade. mas gradualisticamente", cabendo ao CIP e à Sunab rígido controle. A política monetária será mantida (Pág. 5).

Avaí confiante

em vitória joga
com Botafogo

.

que tem Da Costa

Confiantes numa boe vitória no

jogo marcado para as 21h 15m

�de hoje contra o 80tafogo
e acreditando até mesmo em vitória,
os jogadores do Avaí chegaram
na tarde de ontem ao Rio e,

do Galeão, foram direto à Igreja
das Almas acendervelas aos

santos, aos quais, por via das

dúvidas, rogaram proteção.
No Boteioqo, Da Costa é o

goleiro, ó que não agradou muito ao

técnico Jorge Ferreira (Pág. 8). , Da CO!Ü! fica.no lugar de Cao, apesar deJer falhado no segundo..gol do Itabaiana, no sábado.

Diversas medidas no setor de abastecimento foram tomadas 'Ontem. O noticiário está nas páginas 5 e 12 . Os principais pontos:

• A superintendência nacional da Sunab anunciou ontem oficialmente a nova tabel� para os. óleos comestíveis para o Estado de 'Santa Catarina. O novo preço fica em

Cr$ 5,00 conforme tinha sido anteriormente informado, para a lata de 900 mi, do oleo de soja,
"

• Apesar da majoração ter �ido anunciada em caráter �fícíal, os óleos comestíveis continuavam ontem em falta nos armazéns e supermercados. Votlando ontem a falar

sobre o assunto.,o delegado da Sunab anunciou que no máximo até o fim da sen;tana estará de volta.

•
A carne de segunda, por sua vez, está a cada dia mais escassa. Nos açougues, informa-se que o problema se deve à grande procura, mas o que realmente ocorre é que os

açougueiros a compram em pequenas quantidades, preferindo vender a de primeira, liberada.

o aumento dos táxis de

Florianópolis, já
solicitado ao CIP,·deverá
oscilar entre 25 e 30%,

� POdendo chegar ao limite
de 31,40%, igual ao

concedido em Joinville. A
melorsção dos ônibus

p
depende de estudos da

refeitura Municipal. (P.12)
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Pedro Ivo

deixa a

Prefeitura

p�r 60'dias\�

o Prefeito de Joinville,
Sr. Pedro Ivo Campos;
envia hoje pedido de

licença por 60
,

dias à Câmara, a fim de

viajar à Europa.
Assume o Vice Ivan

Rodrigues, que talvez
não fique no cargo

durante todo o 'tempo (P.7).

Aumento
.dos táxis

será de

2S a 30%

Esporte
Amadores do Brasil trazem

tetra-ca.npeonato de Cannes

o Brasil sagrou-se tetra-campeão dó Torneio Internacional de Futebol Amador
ao derrotar ontem em Cannes o selecionado da Holanda por 3 x 1. Os j�gadores

da Seleçã� Brasileira iniciam concentração em São Paulo par� o jogo de

amanhã; contra a Romênia. Hoje haverá treino recreativo no Morumbi. (pág. 8).

A catástrofe

.Escclas da área flagelada
ainda continuam sem aulas

Pedro Ivo: 60 dias fora.

As escolas do Sul do Estado, principalmente em Tubarão, continuam
, fechadas desde ascheias que assolaram a região, há mais de

três semanas, não havendo estimativas mais seguras quanto à data da sua

reabertura, A Secretaria da Educação examina a situação dos escolares (P.9).

Diplomacia

Chanceleres definem política
em Aires

A participação da América Latina nas negociações para estabelecer uma nova

ordem monetária internacional é um dos pontos a serem debatidos a

partir de hoje, em Buenos Aires, visando uma tomada de posições na segunda
série de consultas a se realizar com o secretário H. Kissingcr. (P.2)Os últimos dias da tabela.

•

AdministraçãO
Colombo em as

com G-eisel dos pr
pa

blemas-do
\

o Governador Colombo Salles embarca hoje cedo para Brasília a fim de tratar com o Presidente

Geisel e com Ministros do atendimento do Governo Federal ao Sul do Estado. Fica até quinta-feira
(pág. 3).

Polrtica

Manifesto pró Uchoa também

rec

o manifesto de industriais em favor da candidatura do Sr. Sérgio Uchoa ;l sucessão governamental
provocou divergência na bancada da Arena, que suspendeu uma reunião ontem sem dar por recebido

o documento. (P;)) < '« "

Os clientes chegam todos os dias aos super-mercados à procura do óleo ausente.
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Os chanceleres da América Latina iniciam hoje
reunião para definir a posição com que participa u�a

h- d dasé d I çao
aman a a segun a' sene as consu tas Com o secret' ,

de Estado Henry Kissinger, em Washington, destinadano
d t l-Ih' féricas ã as a

a ap ar as re açoes errus encas a nova situação mundi 1: - A unidade 'da Amércia Latina é para nós o obiet,a.
d

-

ti I fi
J IVO

a açao con menta - a rrrnou o chanceler argent'
Alb t V· 'fi

. -

(
Ino

er o Ignes, que sera o an itríão ' a conferência S •

na embaixada argentina).
era

Os a�suntos a serem ,.debatidos a ,questão da
cooperaçao para o desenvolvimento, a renuncia ao '

de' �:did�s coercit�vas, a transferência de tecnologi:'S�'
participação da região nas negociações para estabelec
uma nova ordem monetária internacional e a adoção �r
um esquema de preferências comerciais genetalizadas.

e

�ão se ?revê, apesar das pressões que Os
la tí no-amer ícano s possam exercer, que seJ'a

ld " rn
conseguidos progressos espetaculares" durante essa
segunda rodada, Sugeriu-se que, basicamente, poderia
ser 'd�limitadas áreas. de possíveis acordos que :
tentariam desenvolver aínda mima terceira rodada.

Segundo as autoridades norte-americanas, "um paí
I ti ."

IS
a mo-amerrcano , que não identificaram, deverá
abordar a questão da suspensão das sanções que têm sido
aplicadas ao regime do primeiro-ministro cubano Fidel
Castro, há 10 anos. Trata-se, evidentemente, da Argenti
na, que venderá automóveis para Cuba.

Embora se tenha concordado que "existe um grande
interesse no assunto", afirmou-se que ainda-não háuma
maioria de países que possa anular as sanções estabele
cidas em 1964.

o que a ·América Latina dirá a

Kissinger na re_'nião de aRlanhã?
pivergências entre "dissidentes:
Sókharov critica Soljenitsin.

O físico dissidente soviético Andrei Sakharov está de
acordo com Alexandér Soljenitsin sobre a necessidade do
Crernlin renunciar ao marxismo, porém qualificou suas

propostas sobre o futuro soviético de "utópicas e

potencialmente perigosas".
'

Em uma análise de 3.500 palavras da "carta às
autoridades soviéticas", de Soljenitsin, Sakharov.concordou
com o autor eIh uma série de pontos. Inclusive elogiou o

prêmio Nobel de 1970 como "um dos escritores de maior

destaque em nosso tempo". � "

Do mesmo modo que Soljenitsin, o físico defende que a

União 'Soviética deve renunciar à sua hegemonia sobre a

Europa Oriental e outras repúblicas soviéticas, dar aos

cidadãos a liberdade .de movimento através de todas as

fronteiras � pôr fim ao marxismocomo "ideologia oficial".
- E muito importante conseguiu uma solução

_

democrática ao problema da livre entrada e saída na União
Soviética" para todos seus cidadãos, afirmou na �álise,

, anteontem à imprensa. ,

Soljenitsin escreveu a carta a cinco de setembro de 1973,
mas entregou à imprensa três semanas após sua expulsão da
Rússia, em fevereiro.
DESACORDOS

, Apesar de elogiar Soljenitsin, Sakharov declarou sentir-se

"obrigado a expor os meus desacordos" ...

Peron:aspecto salutar.

Peron, mais
disposto, reinicia
suas atividades.

Com aspecto descansado e bastante salutar, o presi-.
dente Juan Domingo Peron recomeçou ontem a despa
char do palácio do governo, pela primeira vez depois de
três meses de ausência. Desde os primeiros dias de

janeiro, Peron exercia suas atividades na residência presi
dencial suburbana de Olivos, ao norte' desta capital,
aonde se realizavam as entrevistas, as reuniões de gabine- '

te e inclusive as cerimônias de credenciamento de embai
xadores.

Sua virtual reclusão em Livos provocou rumores de

que sua saúde se abalara novamente e que faria uma

longa viagem ao exterior para tratamento médico,
Porém, fontes do governo disseram que o presidente, de
78 anos, não pretende viajar muito em breve, embora
realmente o faça pararetribuir diversas visitas de Estado,
antes do fim do ano.

ASSADO CRIOULO
Peron convidou ontem a um típico "assado crioulo",

o s sub-oficiais e soldados ,do regimento de cavalaria

"General San Martin", escolta oficial do presidente. Em
conversa informal com os jornalistas, Peron afirmou que
"eu diria ao povo argentino para se portar bem, para se,

tranquilizarem os que estão ainda um pouco "alvora

çados" e para pacificar opaís, que é o que falta para nós
pormos a trabalhar em paz".

Referindo-se aos festejos da Páscoa, o presidente
acrescentou que "Este é um dia de paz. Que isso os

inspire para que se pacifiquem e fiquem tranquilos".
A exortação presidencial esteve, evidentemente,

dirigida à onda de violência que assola o país e que nem

sequer a presença do popular Peron escolhido em plebis
cito após 18 anos de exílio, conseguiu pôr fim.

Em parte, a violência deriva de lutas internas de seu

próprio movimento .peronista. Porém, grupos �landesti
nos ultra-esquerdistas ou ultra-direitistas trouxeram su a

contribuição com uma série de atentados terroristas,
sequestros e crimes políticos.

,

,Peron disseram anteriormente que empreendera 'uma
c ampanha contra os terroristas" porém, garantiu, aos'

d!rigentes políticos, que não fará nenbuma "repres
-

.

di
. .

d"
sao

ln Iscnmma a '

"

Espera-se 'agora, a designação do riovo chefe da
Polícia Federal p ra ter idéia dos planos do presidente
para desmontar os bem armados "aparelhos" guerrilhei
ros. O chefe anterior, general Miguel Angel Iniguez,
pediu demissão na semana passada, invocando motivos
de saúde.

'

Disse que o pensamento nacionalista e isolador de
Soljenitsin e seu romantismo de caráter religioso e

patriarcal', o leva a erros substanciais, tornando suas

propostas "utópicas e potencialmente perigosas".
O físico argumentou que uma itensificação do comérci o

com o Ocidente é o único modo de melhorar a' vida do
povo russo e de, finalmente, obrigar ao desenvolvimento de
uma sociedade democrática.

Sakharov rebateu a tese de Soljenitsin de que a União
Soviética está ameaçada de guerra com a China, dizendo que
o escritor exagerou o perigo chinês. Este país, acrescentou,
não está em condições de manter uma guerra em grande es-

cala com a" Rússia durante um período "relativamente
longo".

"

I
- Pode-se inclusive conjeturar que o exagero da ameaça

chinesa é um dos elementos do jogo político dos dirigentes
soviéticos - afirmou o inventor da bomba de hidrogênio,
russa. 5

Por outro lado" outro dissidente, Vladimir Bukovsky,
que cumpre sentença de sete anos de trabalhos fo rçados
acusado de propaganda anti-soviética se declarou em greve
de forne para exigir, sua hospitalização. Segúndo'
informações, outros prisioneiros o acompanham nessa greve
de fome em protesto pelo prolongado confinamento na

solitária de Bukovsky, I

Soljenitsin: "utópico e perigoso" ...

o terceiro mundo so

freu mais um golpe de es

tado militar: desta vez, no

Niger, !la África, onde o

tenente-coronel Seyni
Kountie, chefe do Estado
-Maior das Forças Arma
das, assumiu o poder. O

Niger é uma das mais está-
veis das ex-colônias fran
cesas na África. Desde sua'

.

independência, em 1960, o
presidente Hamani Diori

foi o único chefe de Esta
do. E uma nação mediter
rânea. de 1.270.00Õ quilô
metros quadrados e menos
-, \

de cinco milhões de habi-
tantes. A parte norte do
Niger limita-se com o Sá
ara e, nos últimos anos.foi
seriamente atingido pela
seca. A declaração dos mi
litares: "Depois de 15 anos

de reinado, caracterizado

pela injustiça, corrupção,
egoísmo e indiferença em

relação ao povo, cuja feli-
cidade se pretende assegu
rar, o Exército não pôde
mais' tolerar a permanência
desta oligarquia': As pri-
meiras meâidas: , vigência Atentados. a dinamite e disparos caracterizaram a

da constituição suspensa, _ celebração da Páscoa nalrlanda do Norte, fazendo com que o

assembléia nacional dissol- número total de vítimas, após cinco anos de luta, se elevasse
vida e todas as organiza- a 996. Um soldado do Exército britânico, que vestia roupas
ções políticas suprimidas. civis, foi morto enquanto presenciava, em Londonderry,

uma das marchas organizadas pelo Exército Republicano
Irlandês - IRA -, para comemorar o levante pascal de
1916, contra os br-itânicos, que abriu caminho para a

/

Golpe de

Estado

no modelo Pinochet"

,"O modelo Pinochet: até os motoristas de caminhão
estão descontentes" - foi o título de uma crônica
publicada, ontem pelo semanário Le Nouvel Obser.fteur, de'
Paris. Afirmou o artigo' que 'a:queda vertiginosa, do poder
aquisitivo provoca a inquietude e a'liIfMlf!eza, inclusive n

coração da pequena burguesia, que aplaudira os autores do

golpe de estado no Chile". Cita exemplos da elevação de
preços, da fuga de "cérebros" para países como Austrália e

Canadá e, ainda, a decisão do governo de convocar todos os
. chilenos entre 21 e 35 anos para adquirirem "uma formação

militar", a fim de evitar a fuga. O artigo comenta também o

descontentamento dos comerciantes e a repressão contra a

nova estrutura clandestina da esquerda, destacando que a

polícia chilena se àperfeiçoa na busca de um modelo.

'Irlanda: Páscoa sangrenta

independência irlandesa. Cerca de quatro mil pessoas
participaram da marcha patrocinada pela ala provisória do

IRA. Simultaneamente, a uns dois quilômetros dali, a ala
oficial IRA conseguia atrair apenas duas mil pessoas. Ao
amanhecer de ontem, os terroristas lançaram bombas de

gasolina contra duas casas de, católicos, em Belfast e

Portrush. ,Os prédios ficaram danificados, mas não, se

informou vítimas.

França: fouchet também sai
Christian Fouchet, seguidor fiel da política do general

Charles De Gaulle retirou ontem sua candidatura às eleições
presidenciais francesas. Segundo as últimas pesquisas,
Fouchet deveria obter apenas um por cento dos votos.
Fouchet, ex-ministro e ex-embaixador na Dinamarca,
declarou que estava solicitando a seus eleitores que
votassem em Jacques Chaban-Delrnas como "o homem que
melhor reúne: as ,qualidades para um preside nte da

, República". Mais de 25 candidatos disputarão as eleições do
'

dia 5 de maio. Os dois candidatos mais votados deverão
participar dê uma segunda votação a 19 de maio, se

ninguém obtiver maioria absoluta. O prazo para inscrição
dos candidatos expira hoje à meia-noite.

Nixon tem prazo do IR

O jornal Clarin, de Bue-
,

nos Aires, afirmou ontem

que milhares de chilenos se

refugiaram' na Argentina
por ocasião da queda do
presidente Salvador Allen-

, de, em setembro passado.
A maioria deles permanece
nó província fronteiriça de
Mendoza, e nem todos

, chegaram ali já "classifica
dos" politicamente e por,
isso tentam permanecer
longe da junta. Diz o Cla
rin que "não é possível vi
ver no Chile ", e que "após
a saída dos turistas aumen
tou .a repressão maciça.
Iõram acentuadas as bus-

�

cas, os micro-ônibus são
detidos e seus passageiros,
deitados no chão, são re

vistados cuidadosamente

'por militares, ou carabinei- O presidente Richard Nixon, que deve 467 mil dólares
ros". Acrescentou, ainda, em impostos atrasados e juros, conseguiu' um adiamento de
que de acordo com um dos 60 dias, pára entregar sua declaração de 1973 que deveria

refugiados, não são menos ser apresentada ontem. O vice=secretário de Imprensa da
de 30 mil os prisioneiros Casa Branca" Gerald Warren, disse que qualquer
ooliticos civis e de cincomil contribuinte pode solicitar um prazo maior para entregar a
os militares. Vários gene- . ,declaração do imposto de renda. O Departamento de

rais também passaram para Imposto de Renda dos Estados Undiso e uma comissão do

Congresso determinaram a 3 de abril que Nixon deveria
a reserva, por diversos mo- pagar quase 500 mil dólares em impostos relativos aos anos

"

tivos, e existem 'no Chile de 1969 a 1972. O Departamento de Imposto de Renda
pelo menos 20 campos de rejeitou as deduções feitas por Nixon em troca dh doação,
prisioneiros, Iodos quais de seus documentos ao arquivo nacional. O presidente
nos arredores de Santiago. declarou que pagará os impostos.

'

no Níger

o que dizem

os
-

exilados

chilenos

Toynbee:
'funestas

previsões
Arnold Toynbee, um

dos mais conhecidos histo
riadores da atualidade, dis
se que as nações ricas esta
rão brevemente vivendo
numa economia de austeri
dade, e. previu o desapare
cimento do sistema de li
vre empresa. Toynbee, que
comemorou ontem 85
anos, escreveu no jornal
londrino The

'

Observer
.

que
isto será o resultado da pi
lhagem dos recursos natu
rais limitados e fYi'substittt-í- ,

veis da Terra. "Nos chama-
"

dos países 'desenvolvidos,
como os da Europa Oci
dental, os Estados Unidas,
União Soviética e Japão, o
crescimento cessará ", disse
Toynbee. "Estas nações
vão encontrar numa 'cresci
mento cessará ", disse
Toynbee. "Estas' nações
vão se encontrar numa si

tuação de permanente es

cassez em que as condições
materiais da vida, serão pe
lo menos tão austeras co

mo as que viveram durante
as temporária: a futura se

rá perene e se tornará pro
gressivamente mais seve

ra", concluiu.

Camboja..
avanço

comunista
Tropas, comunistas ir

romperam' ontem, pouco
antes do amanhecer, num
posto militar próximo a

Phnom Penh, no Camboja.
O posto, que está somente

,

a pouco mais de três quilô
metros de Takhmau, um'
subúrbio ao sul da capital,
tinha sido atacado durante
cinco dias, segundo o co

mando cambojano. Os co

munistas 'tihJUzriz levado ar

tilharia para a área" a fim
de ocupar o posto e atacar,
dali, a .capital. A guamição
de soldados do governo já
havia fugido na noite ante

rior, cruzando o rio Bassac '

e deixando pelo caminho
os cadáveres de oito com

panheiros. As forças comu
nistas lançaram,' ainda, seis
mísseis contra um bairro
ao sul de Phnom Penh, ma
tando .uma pessoa e fe
rindo outras cinco. Ante-
ontem os comunistas' dis
pararam cinco foguetes em

direção ao setor sul da ca- '

pital cambojana, dois dos
quais caíram perto do pa
lácio presidencial e da em

baixada norte-americana .

NOTICIARIO
INTERNACIONAL

PELAAP

Kissinger: em duas
semanas, de novo
no Oriente Médio

'Dentro de duas semanas, o secretário de Estado
norte-americano Henry Kissinger dar� prosseguimento à
sua pouco frutífera maratona pelo Oriente Médio,
tenta ndo, mais, uma vez, conseguir um acordo militar
entre Israel e Síria. Antes, todavia, fará uma escala no

Cairo.

Kissinger disçutíu a viagem com o ministro das

Relações Exteriores do Egito, Ismaíl Fahmy, nas Nações
,Unidas, onde participaram de uma reunião especial sobre
desenvolvimento e matérias-primas. Embora o

se cretário se mostre espetançoso, de encontrar,
finalmente, uma solução para o problema, é pouco
provável que as conversações sejam mais, que
"construtivas" - qualificativo com que são sublinhadas,
habitualmente as reuniões, e que no dialeto diplomático
significa nada de concreto se ter conseguido.
RECURSOS NATURAISuJ
'Na sessão especial da assembléia-geral da ONlJ,

Kissinger apresentou um programa de seis pontos para o

increrriento da cooperação internacional na expoloração
dos recursos naturais.

Após mencionar, ligeiramente, a crise petrolífera, a

t:,scassez de trigo e o aumento da inflação mundial,
asseverou que a solução só poderá ser encontrada através
de um esforço internacional "realista','. Apresentando
seus seis pontos, o secretário também, manifestou a

opinião de que a ONU deve- dedicar'menos tempo a

declarações de princípios empoladas e mais a um

trabalho intenso e efetivo.
Suas proposições são: -' adotar medias para

assegurar 11m abastecimento mais equitativo de petróleo
e de outros produtos energéticos, ao mesmo tempo em

que se procura evitar a espiral inflacionária; - deve-se

pôr fim ao ciclo de excedentes e escassez de

matérias-primas; - os Estados Unidos propõem um tipo
de cooperação global, que inclua um exame urgente das

"restrições sobre os incentivos ao comércio nos produtos
primários"; -;- deve ser criado,' no âmbito das Nações
Unidas, um organismo integrado por especialistas
internacionais sobre petróleo; � os recursos científicos '

devem ser compartilhados e destinados a resolver os dois,

problemas fundamentais dos países em desenvolvimento:
o desemprego e a fome; as organizações internacionais
especializadas devem se dedicar ao estudo dos problemas
referentes a uma mudança substancial da situação no

mundo.

BANCO DO BRASIL S.A.
Agência de Tubarão
EDITAL

Seleção de Auxiliar de

Escrita no. 117
,

O Banco do Brasil S.A. comunica aos candidatos insc,ritoS
na 'seleção de Auxiliar de Escrita no. 117, que as provas desse

certame, anteriormente' marcadas, para o dia 21.04.74
Idorninqo}, na cidade ,de Tubarão (SC), serão agora realizadas
nas cidades de Araranguá, Braço do Norte,'. CriciúrTl!l e

Laguna, conforme distribuição' abaixo, mantida' a data de
21..04.74 e o horário de comparecimento (7 horas) aos locais
das provas. >

'

Inscritos em: Local da prova
Araranguá Araranguá

, Braço do Norte Braço do' Norte
Criciúma e Tubarão Criciúma
Lagu na Lagu na

2. Somente será permitido o ingresso no prédio onde se

realizarão as provas do �andidato que se apresentar com

antecedência mínima de TRINTA MINUTOS da nora.

marcada para o, in ício dos exames. Sob nenhum pretexto
admitir-se-á a participação do candidato que, embora tendo
ingressado no prédio dentro do horário estabelecido, deixe,
por qualquer motivo, de estar presente na sala respectiva
antes do sinal para distribu ição da prova.

3 . .o participante que faltar a qualquer das provas ficará
irnpedidode prosseguir no concursei.

4. Os candidatos deverão comparecer munidos do

seguinte:
- ficha de inscrição; ('l
- 2 (dois) lápis pretos no. 2 e caneta-tintelto OU

esferográfica com tinta azul;
,o _ 1 borracha; e

- 1 apontador (ou lâmina).
(*) - Os inscritos em Tubarão poderão. participar do certame

sem ficha de inscrição - caso não mais a possuam - desde
que apresentem qualquer documento que contenha retrato e

assi na tu ra.
Tubarão. (Se), 09 de abril de 1974

Agência de Tubarão
Nicolau Pedro Philippi

Gerente
Mário Pagani

-Sub-Gerente -
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Cololllbo vai hoje a Brasília'para
expor aGeisel a situação doSul

o Governador Colombo Salles viaja às 8
horas de hoje para Brasília, a fim de apre
sentar pessoalmente ao Presidente Ernesto
.Geisel um relatório exclusivo sobre a exten

são da calamidade que assolou o Sul do
Estado na última semana de março.

O Sr. Colombo Salles vai até São Paulo
com o avião do Governo, de lá seguindo
para a capital da República em vôo comer

cial.
A audiência foi solicitada pelo Governa

dor, devendo o Palácio do Planalto marcar

hoje a data e hora, esperando-se que seja
-

programada para amanhã.
Durante o encontro o Sr. Colombo Sal

les vai entregar ao Presidente da República
um relatório circunstancial das inundações,
expondo também as necessidades sentidas

pela área para que possa retomar, nos ter
mos de antes, 'as suas atividades normais.

Esse documento foi elaborado com base
nos relatórios setoriais que os secretários de

Estado entregaram ao Ministro do Interior,
quando de sua vinda a Florianópolis. Colombo leva consigo.completo relatório.

Contatos junto ao BNDE, BNH e

Caixa Econômica Federal deverão

resultar na liberação de recursos para
atender o empresariado da região.

A fim de se reunirem com autoridades
-financeiras nacionais, para tratar da libera

ção de recursos 'visando o atendimento das
necessidades econômicas da região Sul de
Santa Catarina, viajaram na tarde de ontem

para o Rio e Brasília os Srs. Ary Mesquita,
Sérgio Uchoa e Lauro Linhares, respectiva
mente diretor superintendente do BRDE,
secretário da Fazenda e presidente do Ban
co do Estado. Na capital da República vão
se avistar com o presidente da Caixa Eco
nômica Federal, Karlos Rischbieter, en

quanto que na Guanabara manterão encon

tro com os presidentes do Banco Nacional
de Habitação, Maurício Schulmann, e do
Banco Nacional do Desenvolvimento Eco

nômico, Marcos Pereira Vianna.

Segundo informou o Sr, Ary Mesquita,
entre as reivindicações a serem apresenta
das destaca-se a que estabelece a criação de
uma linha de crédito especial que possibili
te o rápido reativarnento (Ias atividades
econõrmcas da região. Esclareceu que, le
vando-se em conta a emergência da situa

ção, essa linha de crédito deverá revestir-se

de características 'especiais, notadamente
no que diz respeito a prazos e custos. Para
os empresários que tiveram seus negócios
afetados total ou parcialmente pelas inun-

Área financeira busca recursos

•

dações de março, poderão ser concedidos
financiainentos de forma mais rápida, isen
tando-se o empresário da apresentação de

projetos (norma geral dos fundos 'de finan

ciamento) e substituindo-se tal exigência
por uma análise que trace as diretrizes ge
rais do investimento.

Quanto aos débitos existentes, informou
o diretor superintendente do Banco Regio
nal de Desenvolvimento do Extremo Sul
que será solicitado aos fundos repassadores
a ampliação dos prazos de pagamento e a

redução dos encargos financeiros, após a

necessária análise individual de cada caso.

Afirmou ainda que, com base nos levan
tamentos realizados, o Governo acionou
um programa de recuperação da área, pro
grama esse caracterizado por sua flexibi
lidade, reduzindo-se, ao mínimo recomen

dado pela segurança, as exigências burocrá
tícas.c,

- A situação - frisou o Sr. Ary Mesqui
ta - exige soluções urgt(!ltes e precisas e o

que se pretende é justamente isto: encon
trar os meios que permitam ao Sul de Santa

Catarina, com o auxílio indispensável do
Governo, recuperar-se dentro do menor es

paço de tempo possível.

Para evitar a propagação de

doenças infecto-contagiosas, a "

Secretaria da Saúde quer instalar três

unidades de vigilância epidemiológica.

Saúde,q.uerunidade de vigilância
O Secretário Prisco Paraíso também foi a necessidade de fínanciamento de leitos

ontem-para Brasília, onde defenderá, junto hospitalares para cobertura do aumento da

ao Ministério da Saúde, o projeto para a demanda dos casos sociais e internação em

instalação de três "unídades de vigilância ' sistema de isolamento dos portadores de

epidemiológica no Sul catarinense. doenças infecciosas.
O Sr.Prisco Paraíso será recebido ás 17 As três unidades, que absorverão grande

horas' da manhã pelo Ministro Paulo de AI- parte dos recursos solicitados do Governo

meida Machado, a quem fará entrega de um Federal, serão instaladas em Tubarão, Cri

documento contendo as medidas que deve- ciúma e Araranguá, concentrando, em cada

rão ser adotadas na área, no setor da saúde uma delas, como pessoal adicional, um mé

pública. Salienta o documento a necessida- dico, dois auxíliares de epidemiologia e um

de de montagem das três unidades de vigi- auxiliar de estatística. O pessoal a ser deslo

lância epidemiológica, "para diagnóstico e cado para integrar o grupo de saneamento

orientação dos casos de doença infecto- básico, também com a característica adicio

-contagiosas que vierem a surgir, já que, nal, inclui três médicos, dois enfermeiros,

'apesar da vacinação em massa, é de se espe- três bíoquímicos, três auxiliares de labora

rar um aumento da incidência dessas enfer- tório, cinco auxiliares de saneamento, três

midades". auxiliares de enfermagem e 11 auxiliares de

Assinala também o Secretário da Saúde serviços médicos.

Uma equipe da 'Secretaria da Educação
visitou a área e propôs a adoção

deprovidências para a retomada das

atividades estudantis na região.

Educação procura a n_orma/idade
Objetivando conhecer melhor a exten

são dos problemas causados pelas enchen

tes na área da educação, representantes de

diversos setores da Secretaria da Educação
estiveram visitando as coordenadorias re

gionais de Tubarão e Criciúma, a fim de

integrar'os planejamentos elaborados por
essas unidades quanto a .restauraçâo dos

estabelecimentos de ensino:

Fonte da Secretaria informou que a

equipe sugeriu, durante encontro realizado

na região, entre outras as seguintes provi
dências:

- assistência aos coordenadores regio
nais, em sistema de rodízio, por técnicos e

assessores da Secretaria da Educação;
- estudo para normalização do ano

letivo;
- montagem de um sistema de emergên

'cia de supervisão pedagógica e de orienta

ção educacional;
- assistência ao escolar no que se refere

à alimentação, material e transporte; ,

- remessa de material de limpeza, didá
tico e de mobiliário,

Participaram desse encontro, além dos

coordenadores regionais de Tubarão e Cri

ciúma, a diretora do Departamento de

Ensino da Secretaria da Educação, direto
res da' Divisão de Ensino Básico e da

Divisão de Ensino Médio, coordenador do
Plano de Assistência a Tubarão e Criciúma

e representantes do setor de assistência ao

educando.

Segundo a mesma fonte, nos próximos
dias a Secretaria da Educação deverá 'I
anunciar novas medidas que possibilitem a

retomada das atividades educacionais no

sul do Estado, principalmente no que diz

respeito à restauração dos prédios escolares
danificados pelas enchentes. Quanto a esse

ponto, esclareceu que os danos são eleva

dos, conforme informações prestadas pelo
Secretário Paulo BIasi durante a reunião

realizada no Palá�io do Governo com o

Ministro do Interior, Sr. Maurício Rangel
Reis.

Presidente
da LBA hoje
em S.Catarina

. SUCESSÃO

Manifesto chega à bancada da
Arena e divergência se acentua'

Está sendo esperado às 9

horas de hoje nesta Capital o

presidente da Legião Brasileira

'de Assistência, coronel Waldir

da Costa Godolphirn.Após ser

recepcionado no Aeroporto
Hercílio Luz seguirá, via ter

restre, para a cidade de Tuba

rão, a fim de verificar os efei- '

tos causados pelas inundações.
-A tarde, na sede da LBA,

o coronel Godolphim vai

anunciar 'o programa de a ten

dimento à área flagelada, a ser

desenvolvido pela entidade,
através sua diretoria estadual.

Oma reunião dabancada da Arena convocada ontem

à tarde pelo líder do Partido na Assembléia, Henrique
Córdova, terminou sem que houvesse entendimento so

bre o principal tema da pauta - o recebimento do mani

festo em que empresários catarinenses indicam o nome

do Secretário Sergio Uchoa de Rezende para candidato à
sucessão. estadual. Córdova, cumprindo o propósito de
não tornar qualquer atitude diante da questão sucessória
sem antes ouvir a bancada, convocou o encontro para
decidir sobre o recebimento do manifesto e seu encami

nhamento aos escalões .políticos competentes, conforme

desejo dos signatários do documento. Mas teve que sus

pender a discussão sobre o assunto quando se manifesta
ram divergências dentro da bancada, ao ponto inclusive
de alguns deputados deixarem o local mostrando-se irri

tados, enquanto- grupos isolados se reuniam em depen
dências separadas para "trocar idéias". A reunião ter

minou por volta das 17 horas, mas Córdova só deixou a

Assembléia duas horas mais tarde, depois de se reunir no

gabinete da Presidência com o deputado Zany Gonzaga e

outros parlamentares, aparentemente acertando as possí
veis arestas do encontro da bancada.

ciativa formal em torno do tema sucessório, que os parla
mentares só pretendem abordar, pelo menos oflcíalmen-

.

te, em momento oportuno e sob o aspecto global da
questão. E a maioria parece disposta a considerar "mo
mento oportuno" aquele em que aqui estiver o senador
Petrônio Portela, presidente nacional da Arena, na sua

missão de estabelecer as fórmulas de encaminhamento
do tema sucessório nos Estados. Esta teria sido a razão
da não concordância em receber e considerar o gesto dos
empresários em favor da candidatura do Sr. Sérgio
Uchoa.
SOLIDARIEDADE

Namesma reunião, o líder da Arena não conseguiu
passar urna espécie- de moção de solidariedade ao gover
nador Colombo Salles, cujos motivos ou finalidade não

parecem muito claros. Segundo se soube, o documento
v isa a enfatizar a união da bancada em torno do Gover
nador, e seu apoio à óbra governamental. Pelo simples
teor, esse manifesto também não obteve o endosso da
maioria da bancada, mas neste caso os parlamentares
abriram um parêntesis para explicitar melhor a sua posi
ção, e por todo o dia de hoje o assunto estará sendo

examínado.jMesmo com o entendimento de vários depu
tados, segundo o qual é descabida ou inoportuna a mani

festação de apoio ao Governador - que pelo que se sabe
tem o incondicional apoio 'da bancada - é provável que
nestas conversações posteriores §�a ummanifesto neste

sentido, em termos que afinal justifiquem a iniciativa e

rião deixem margem às leituras de entrelinhas. Em todo

caso, a proposição do líder da Arena foi explicada, extra
-oficialmente, como um meio de transmitir uma idéia de
união e serenidade do bloco governista com assento na

Assembléia, e sua fidelidade mesmo ao Governo, sem
abalos diante das primeiras irreverências sobre o proble
ma sucessório.

Otão vai dar

'aula magna
da Udesc

O reitor da Pontifícia
Universidade Católica do
Rio Grande do Sul, Irmão
José Otão, vai dar a aula

magna deste ano da Uni
versidade para o Desenvol
vimento do Estado de San
ta Catarina - Udesc -, em
data a ser marcada nos

próximos dias. Abordará o

tema "Educação .Perma

nente, Problema de _Io
dos", tendo aceito o convi-

te que lhe foi formulado
em Brasília pelo professor
Arnoldo Suarez Cuneo,
durante a reunião extraor

dinária do Conselho de
Reitores das Universidades
Brasileiras.

VERSÕES
Muito embora os deputados mantivessem o propósito

de não revelar as ocorrências do encontro' - que não

teve, entretanto. caráter secreto - foi possível colher'
aqui e ali 'os sinais de uma ameaça de desunião da banca

da, provocada pelo affaire que envolve o lançamento da
candidatura do atual Secretário da Fazenda. Enquanto
uns pareciam inclinados a dar o seu "AR" ao expediente,
outros se colocavam em posição oposta, preferindo não

atribuir credibilidade política ao manifesto dos empresá
rios. O recebimento do manifesto, nos moldes preconiza
dos.,- segundo uma das correntes - implicaria uma ini-

Sóvocêsabequanto custou economizar..
. 'Na horadeaplicar não esqueça disso.

! Aplique com segurança no que.'
, vai qarantir
o futuro de sua família
e o seu,

Letras 8radesco

sào garantidas
pelo

maior banco

particular
do Brasil,

com mais de

12 bilhões em recursos. 3'milhões
de clientes e uma extensa rede

'de aqências em todo o

território nacional.

Aplique com
segurança. I

Aplique em
Letras
Bradesco.

BRADESCO
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MarcílioMedeiros, filho.
l Cartas
AGRÔNOMOS

- Temos a satisfação de
comunicar que na data de
15 de março do corrente,
foi eleita e empossada a

. nova diretoria da'Associa-
ção de Engenheiros Agrô
nomos de Santa Catarina,
para o biênio 74/75, que
está assim constituída: Pre
sidente, Renato Odécio
Kock; Vice-Presidente,
Nilton Augusto Boeing:
Secretário Geral, Adolfo
Nunes Correa; 10_ Secretá
rio, Gilberto Tassinari; 20_
Secretário, Hugo Gustavo
Hadrich; � o.Tesoureiro,
José Carlos Soares Fonse
ca; 20. Tesoureiro, Rogé-
rio Mello Mosimann; De

partamento Técnico, Egí
dio Rodrigues Valli; De
partamento Social, Astor
Grumann; Departamento
Político e Profissional, Jo
séS c hu I ter. Conselho
Fiscal: Efetivos - Osman
Gomes dos Santos; João
De Maria Cavallazzi e Joa
quim Falco Uriarte Netto;
Suplentes - Ronaldo Si
mões Webster, Canos An

tônio Loch e Octávio Ra
mos de Oliveira.

Na oprtunidade renova

mos nossos protestos de
elevada estima e considera
ção. Renato Odécio Kock,
presidente.

LlONS
Ternos a grata satisfa

ção de levar ao conhe
cimento de V.Sa. a consti
tuição da nova diretoria

. que regerá os destinos do
nosso Lions Clube Brusque
Centro, no ano 1974-75:
Presidente-Walfredo-;Mário

I . Valle; Ex-Presidente, Ver
tolino Schütz; 1'0. Vice
Presidente, José'Adalberto
Dubiela; 20. Vice-Presi
dente, Coaraci Ricardo
Garcia Baran; 30.Vice
Presidente, Walter Straetz;
10. Secretário, Ibanez José
de Farias; 20. Secretário,
Genésio Bolsoni; lo. Te
soureiro, Antônio Viscon
ti; 20. Tesoureiro, Sergio
Lunardelli; Diretor-So'.
cial, Vitor Hugo Paes Lou-'
reiro; Diretor-Animador,
Walter Wieland Aichinger;
Vogais: Euclides Cardeal,
Arthur Appel, Álvaro de
Freitas Martins e Arno
Carlos Gracher.

' .

Sendo o que se nos

oferece para o momento,
apresentamos nossas sau

dações leonísticas. Vertoli
no Schutz, Presidente.

DETRAN.
Em São Paulo, as em

presas de ônibus defron
t am-se diariamente com

um sério problema: a'seve
ra fiscalização do Detran,
que não permite as super�
lotações e ônibus com de
feitos na máquina. Um
outro detalhe muito bem
observado pelo Detran
paulista é a necessidade de
proibir. os veículos (ôni
bus) com mais de dez anos

de uso de continuarem em

circulação. Em Florianó
polis, acontece ao contrá
rio. O Detran é o que me

no s problemas. constitui
para as abomináveis em

presas. Carros sem freios
. rfe mão e até sem vidro,
circulam à vontade. Quan
to à super-lotação, nem se

fala, já que isto já se tor
nou num fato rotineiro.
Por que não agir? O De
,tran ainda não justificou
sua inércia. Aloísio Sam

paio Junior, Florianópolis.
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o MDB espera
É a pa rentemente paradoxal

que o MDB de Santa Catarina,
neste preâmbulo eleitoral, esteja
cada vez mais fixado nas decisões
que irão se deflagrar na área do
seu adversário do que nas suas

próprias e naturais formulações
com vistas ao pleito. Embora de
tenha as mais importantes prefei
turas do Estado, e em que pese a

c ampanhá paroquial que vem

sendo encetada pelo seu caridida-
.

to a senador, a verdade é que a

agremiação oposicionista em nos

so Estado vem padecendo, neste
dealbar da refrega dás urnas, do
mesmo imobilismo que tem ca

racterizado o partido majoritário.
.

E, mais significativo ainda: embo-.
ra as razões mais profundas desta
atitude estejam todas localizadas
numa só nascente, é axiomático

que, no SEm vertedouro, a mesma

verdade vá servir a um e desservir
a outro.

Sabem já que tratamos da su

cessão estadual, uma questão
que, pela sua importância e mag
nitude, passou a ser assunto sem

. concorrente no cenário pol ítico
nacional. Acelerada a princípio,

. 'com a delegação que o então Pre-

sidente eleito, Ernesto Geisel, ou
torgou ao presidente do Partido,
Sr. Petrônio Portela, e posterior
mente balizada entre meados de

março e fins de maio, a esperança
dos catarinenses era a de que, no

plano estadual, a questão estives
se sob controle na data atual - se

não com o nome já no domínio

públ ico, pelo menos com os cri
térios e anseios do partido crista-
.Iizados em torno de pontos de
vista consensuais.

Todavia, a realidade é bem ou

tra. Ao invés de se partir do geral
para, à medida que se fossem
escoimando impropriedades e

aparando arestas, chegar ao parti
cular, o que se tem assistido é a

uma feira de vaidades patrocina
da, sobretudo, pela absoluta in

compreensão de que, embora não
possua regras escritas, o jogo da
sucessão tem a comandá-lo n in

guém menos do que o Chefe da

Nação. E o Presidente Geisel, juiz
máximo do processo sucessório,
não estará certamente disposto a

'ler como seus governadores no

mes de oportunidade, lançados
aos ares com a mesma irresponsa
bilidade ligeira com que se pudes-

se pleitear uma vaga rio Conselho
Fiscal da Banda"Amor à Arte".
Talvez animados pela senha que
julgam pressentir atrás do vocá
bulo "renovação", julgam alguns
que esta se processa' através da
simples mudança de nomes e de
fisionomias - pouco sutis que
são para perceberem que ela con

siste preponderantemente num
. estado de espírito, numa 'visão
ampla do contexto social, numa
percepção ideal da época e do
espaço em que o contingente
humano há de atuar.
A falta' de elevação com que

uma parcela da Arena tem trata-

m o problema sucessório, por
outro lado, faz com que o MOB
se quede em espreita, ansioso por
um resultado que lhe .abra a por
ta da maioria parlamentar - dan

do, assim, segmento ao paradoxo
a que nos referimos inicialmente.
A esta altura dos acontecimen

tos, tudo indica, infelizmente,
que a somatória dos esforços do

partido majoritário está compro
metida em Santa Catarina, a não
ser que algo de novo sobrevenha
na área parlamentar estadual. E
com urgência. O MOB espera.

Avaí no Maracanã
"

o PartidoRepublicano Catarinense (3)
Nos primeiros quarenta anos da histÓria

da República, em Santa Catarina, aos inte

lectuais - os técnicos da época, estaria reser

vada, quando muito, uma Secretaria de Esta

do. Porque a Presidência, essa era proprieda
de exclusiva do restrito clube dos fundado
res do Partido Republicano Catarinense.

Com a desgraça Moreira César, quando
bandos de desgraçados pintaram de verme

lho quente as cinzentas e húmido-frias pare
des da Anahato-Mirim, os republicanos de,

Laura Muller e os federalistas de Hercllio
Luz vão se odiar com os quentes ódios da

fria morte.

Mas Lauro, o grande Lauro que "se não

fosse originário de um pequeno Estado,
muito provavelmente teria sido o sucessor

de Rodrigues Alves" tenta - e consegue, - a

reuniflcação do esbodegado Clube dos Fun-

dadores.
.

E o acordo entre compadres vai funcio
nar, tranqui/inho, entre 1902-1918, quando
Hercílio resolve virar a interesseira mesa do

Clube.
João de Oliveira, o célebre e ainda não

estudado João de Oliveira da Laguna, pela
Gazeta Orleanense de 21 de julho de 1918,
assim vai descrever o grito de "indepen
cência ou morte" hercilista: "O senador
Hercilio, contava, ontem, com o apoio 'do

povo. Contra ele estava o sr. Laura Muller,
estavam quase dois terços dos convencia'

nais, estava a justiça federal, representada no

dr. Henrique Lessa, que se transformou em

cabo eleitoral, estava a imprensa desta Capi
tal, que, com exceção do jornal O Dia, órgão
do Governo, tinha sido comprada para de

fender a candidatura do 'deputado Abdon
Baptista e. apesar disso, o senador Hercilio

j1enceu, venceu em toda linha o sr. Abdon,

que é um mil'onàrio. venceu sem imprensa e

sem dinheirc, encostando-se. apenas, na

força da opinião pública".
É que os //lOÇOS, os bravos moços que

eram republicanos enquanto os velhos mo

narquistas estavam rendendo loas a sua Ma

jestade, uma vez proclamada a República,
vão se suceder, antecedendo-se nas gostosas
e democráticas poltronas da currul palaciana
dos anos 9(J.30!

A Presidênciado Estado virara uma ação

en/v amiuos. Onde só os mesmos amigos
podiam assinar a lista. Conseq1lentemente.
eram sempre os mesmos amigos que saiam

ganhando o bilhete premiado.
Para exemplificar. fiquemos, apenas com

os 20 primeiros anos deste século de polui
ções mil!

O 10. de janeiro de 1900, encontra no

Governo do Estado o dr. Felippe Schmidt,
empossado que fora a 28 de setembro de
1898 como substituto de Hercílio Pedro da
'Luz.

O quadriênio 1902-1906 teria ramo Go

vernador, o sr. Lauro Severiano Muller - re

publicano conservador. E que fora governa
dor do Marechal entre 2 de dezembro de

1889 e 29 de dezembro de 1891; e depu
tado federal entre 1891-1899. Como o Go

vernador, logo depois de proclamado o re

sultado da assinatura nas listas de votação,
acabasse Ministro do monarquista Rodrigues
Alves, um deputado estadual, da Primeira

Constituinte, o coronel Vidal José de Olivei
ra Ramos, termina-lhe o mandato. Era mais

um nome - e de Lages - que, meio de re

pente, se intromete no Clube Lauro-Felippe
Hercilio-Gustavo! E que vai dar um trabalho

danado em 1920!
Entre 1906-1910, o senador Gustavo

Richard é o principal inquilino do Palácio
Rosado. Gustavo, vinha senador desde 1891.
Naquele ano, ainda, saíra 20. vice de Lauro.

Os quatro anos, entre 1910-1914, verão
subindo as escadarias do mais célebre palá
cio de Santa Catarina, mais uma vez, o coro

nel José Vidal de Oliveira Ramos.. Que já
fora Governador, substituindo Lauro, entre
1902- 1 906. E. deputado federal desde 1906 .

E que. senador entre 1918-1927, vai brigar
com Hercilio. Por causa. de um jovem cha
mado' Nereu Ramos. E será senador, ainda,
em 1937, quando o discutido cavalheiro dos

Pampas lhe encerra a corrida.

No quadriênio seguinte, um velho conhe

cido: o coronel Felippe Schmidt. Que já fora
governador entre 1898- I!)02; deputado fe
deral entre 1891-1893. E que será senador

de 1918 a 1926, quando a morte; por lá o

. surpreende!

Nesta .altura das trocas, Hercüio. que
vinha senador desde 1900, cansou-se de ser

senador. E senatorialmente, descobre uma

fórmula de passar uma irrecuperável rasteira
em seu velho e querido compadre - compa
dre mesmo, mas cordial, querido e sempre
vencedor nas fechadas briguinhas do Clube

.

dos Fundadores: Laura Severiano Muller.
E da!' deu-se o imbróglio: o governador

Felippe Schmidt queria que Fulvio Aducci,
o secretário do Governo, fosse o seu substi

tuto; os intelectuais, ou os "técnicos da

época" também publicaram manifestos na

imprensa em favor do técnico Fúlvio

Aducci; os deputados, queriam o deputado

Abdon Baptista; os tndustriais queria o

industrial Abdon Baptista!
Mas o grande e querido Hercilto disse:

Quero eu!
E, em praça pública, a juventu-:e exige

que o federalista de 1893 volte para o Go

verno. E passe a dor chances, não só aos

jovens mas, igualmente, a federalistas histó
ricos, como o Coronel Elyseu Guilherme,
que vinha de um longo e duro ostracismo

desde o final do século.
Daí Lauro,

•

a velha raposa de espada à

cinta", o grande Lauro dos grandes Ministé
rios e das grandes rodadas da Polttica Nacio

nal, que não podia perder a parada na guerri
lha interna do seu velho e submisso Clube

dos Fundadores, descobre a fórmula salamó

nica para contentar a todos. Para contentar

a ele. Para contentar aos catarinenses. Para

contentar ao Partido Republicano Catari

nense.

Para contentar a Honra, o Dever e o Po

der, ele, Lauro será um governador eleito
para não governar. Será governador, apenas,
para frequentar as dóceis listas de votação.

. Quem vai governar, quem vai frequentar as
escadarias e as poltronas do Palácio Rosado

será Hercilio Pedro da Luz. O vice, eleito

para ser o Governador.

Ele, o. Lauro da Academia Brasileira de

Lestras, acostumado aos grossos tapetes ver

melhos do Ministério de Rio Branco, ele,
que tivera o desgosto de ser considerado

"alemão" em 1917, não tem condições de

governar a sua Província! Bastar-lhe-à o Se

nado' Que senador sempre fora!

E o governador rebelde de 1893, o Go

vernador federalista - florianista entre

1894-1898, o .deputado federal em 1900, o
senador desde 1900, trará u'11O excepcional
era de progresso ao seu Estado: possibilitará
o surgimento de uma elite cultural de pri
meira água; trará o Ensino Superior - e era

um Instituto Politécnico! - fará o sanea

mento da Jlha.
E trará a heróica e firme ponte Herc!lio

Luz. Uma das três que vão existir no mun

do! E que custaria a bagatela de 90 por cen
to de todos os "mil réis" que, durante um

ano, entrassem nas arcas da Fazenda Esta

dual!

(Continua)

Celestino Sachet

\

Em 'torno de princípios

..A especulação em tomo de nomes para a sucessã_o estadual é assunto que fica
bem para jornalistas. e para o público que acompanha à distância' o desenvolvimento

· do processo político do Estado, mas não é o que de melhor se recomenda neste
momento aos políticos da Arena que deverão manifestar-se sobre a sucessão ao

Senador Petrônio Portela. Nesse particular, parece que foi desconsiderada a primeira
etapa do processo sucessório, na qual deveriam ser definidos os propósitos e os

objetivos com que Santa Catarina espera contar após o término do mandato do Sr.
Colombo SaUes. Passou-se por cima do principal para se ingressar diretamente no

acessório.
Na realidade, sabe-se que a única preocupação de aiguns setores da área política

situacionista é dedicar-se à elaboração dos intermináveis róis de postulantes à
candidatura governamental, colocando em plano secundário qualquer outro tipo de
preocupação procedente. Por curioso que pareça, a confecção dessas listas tem
obedecido a critérios pouco exigentes ou a critério nenhum, o que denota falta de
talento e de "imaginação criadora" daqueles que se dispõem a rabiscá-las como se

com isto estivessem contribuindo para a perfeição da escolha .

�te fato ocorre. exatamente porque aos setores. que assim procedem faltam
maiores convicções. sobre a extensão do papel que devem desempenhar no processo
'sucessório, numa carência mais ainda acentuada pela ausência de teses doutrinárias
que poderiam presidir no conceito de alguns políticos a escolha do candidato a

Governador. Num arremedo de definição, sabe-se que um grupo de deputados
· estaduais decidiu opor' zangado veto a dois ou três nomes de possíveis candidatos.
No entanto, 'esse veto não tem a justificá-lo argumentos em tomo dos quais se possa.
erigir uma tese definitiva para que os problemas políticos e administrativos _

presentes e futuros - de Santa Catarina possam ser postos em equação. Por outro
lado, não se mostra coerente - em termos de solução estadual - com a manutenção

· de algumas candidaturas sobreviventes .

E necessário que se reconheça a autoridade atribuída à Arena no processo
sucessório. Para que essa autoridade possa ser traduzida em poder de influência,
nada mais necessário que todos aqueles que integram o Partido saibam valorizar o

papel que lhes cabe no encaminhamento do processo. Vulgarizando a sua partici
pação e nivelando-a ao rés das tarefas menores, estarão os políticos menosprezando
a real importância que assumem neste momento, quando a eles é solicitada a

manifestação e o consenso através dos quais será escolhido o futuro Governador.

Cumpre-lhes assumir, em toda a extensão, a imensa responsabilidade que lhes cabe.
O direito de divergir é legítimo e não pode ser ceifado. Mas seria um erro imperdoá
vel permitir a.minimização do poder de influência do Partido, deixando pulverizar
se a Arena em irrecuperáveis fragmentos de tendências.

MANIFESTO ECUMÊNICO

Do Manifesto que lança a candidatura do
s r. Sérgio Uchoa Resende ao Governo do Es
tado, ainda não se sabe bem perante quem,
.constam assinaturas de alguns membros do

MDB, inclusive a de um vereador do partido
da oposição. Já se: conhecia o ecletismo dos

proponentes, que vão' desde o. proprietário
de uma barbearia em Imaruí ao diretor-pre
sidente da maior empresa catarinense, a

· Fundição Tupy. Agora, com a revelação das
assinaturas emedebistas, o documento, 'que
já era aberto, passou a ser ecumênico.

PUC

Devagar, mas com determinação, as

autoridades da .Igreja continuam com seu

objetivo de implantar a Pontifícia Universi
dade Católica de Santa Catarina, num gran
de complexo educacional cujas bases já es

tão sendo preparadas com as modificações
gradativas que estão sendo feitasna estrutu
ra do Colégio Catarinense. O negócio não é
.prá já, pois: tudo está sendo tratado com

calma. É uma questão de tempo, não fora a

Igreja eterna.

AUDIÊNCIA

Um dos poucos reitores que ainda não

pediu audiência oficial ao Ministro Ney Bra
ga foi o professor Roberto Lacerda, da Uni
versidade Federal de Santa Catarina. Talvez
seja o único. Mas dentro das próximas sema

nas deverá ir a Brasília a fim de. jtratlU no

MEC de interesses da UFSC, principalmente
na área dos cursos de pós-graduação e da

implantação de novos cursos de graduação.

INOCUIDADE

É difícil, se não impossível, imaginar-se
órgão mais inócuo que ii Sunab: durante me

ses os estoques do óleo comestível permane
ceram encerrados nos depósitos, à espera do
aumento, absolutamen.te impermeáveis ao

olho nada clínico dos seus fiscais. Agora que,
tabelou a carne de segunda.jião se encontra
em nenhum açougue qualquer tipo do pro
duto que possa ser enquadrado nessa catego
ria: acérn, costela, paleta, agulha etc. Mas a

tabela está lá, como se fosse possível a enco
menda de 'vários quilos, a qualquer hora.

Na verdade, ii carne de segunda só pode
ser encontrada na tabela da Sunab, que, in
felizmente, não possui nenhum acougue pa
ra vender o produto.

VAGA ANTIGA

_Faz tanto tempo que quase ninguém se

lembra mais, com exceção, é óbvio, dos inte
ressados. Há sete meses o Sr. Ivo Silveira
aposentou-se do cargo de Conselheiro do
Tribun�l de Contas e até hoje a vaga ainda
não foi provida. São candidatos à mesma os

Deputados Albino Zeni e Afonso Ghizzo o

primeiro federal e o segundo estadual. Esta-
.

. ,
va praticamente assentado que a vaga seria
do Sr. Albino Zeni, mas entrou areia na no

meação e o Sr. Afonso Ghizzo passou tam
bém a disputá-la. Agora, por enquanto, nem
um nem outro.

SOCIAL

O Santacatarina Country Club, cujos sa

lões outrora se iluminaram na promoção das
mais requintadas festas da sociedade catari
nense, está praticamente entregue às baratas.
Outro dia, um grupo de casais fazia hora

para jantar no restaurante do clube, quando
·

de repente cruza toda a extensão de um dos
salões principais uma grande e obesa rataza
na, numa rápida mas, nem por isso, menos
assustadora corridinha. As damas presentes,
quase em pânico, subiram nas marquesas,
enquanto que os destemidos cavalheiros vas

culhavam os cantos com a feroz intenção de
eliminar, à unha, o incômodo roedor. Não
conseguiram.

REVOADA

CRÍTICAS
O problema da utilização da área do ater

ro da Baía-Sul e os apêndices dele decorren
tes têm recebido uma impiedosa série de
crí ticas na área parlamentar - Assembléia e

Câmara Municipal. O assunto, martelado do
jeito como está sendo, acaba por formar jun
to à opinião pública uma imagem negativa
daquilo que, sem dúvida, representa uma

obra grandiosa e extraordinária, o que será,
de resto, uma injstiça. Mas enquanto, por
um lado, só se critica, nenhuma voz se levan
ta em defesa do problema. A própria comis
são que está afeta à urbanização do aterro se

omite de prestar quaisquer 'declarações mais
elucidativas para pôr fim às críticas, 'perma
necendo num mutismo sob todos os aspec
tos inj ustificável que só reverte em preju Izo
do Governo. Ora, trata-se de uma obra que
est� aí, aos olhos de todos, em torno dá,qual
qualquer segredo só traz prejuízo. Há tem

po, quando começou a se espalhar uma im

procedente boataria acerca da·nova ponte, a
comissão presidida pelo Coronel Gilberto
Meirelles prestou os mais amplos esclareci
mentos a respeito, cessando os rumores. O

�aso ameaça se repetir e quem sai perdendo
e o Governo.

)

Houve urna autêntica revoada de políti
cos procedentes de Brasília nos feriados da
Semana Santa em Florianópolis. Além do
motivo natural, que os teria trazido para re

ver familiares e dar assistência às suas bases
eleitorais, duas outras importantes razões
contribuirarn para a revoada em massa: as

cheias do Sul e - é cIMO - a sucessão

governamen tal.

CURTAS

Das afirmações apressadas: o locutor de
uma emissora paranaense não se cansava de

sublinhar, durante o 20. tempo do jogo de

sábado, que se o Atlético estivesse comple
to, "não teria nem graça; a coisa ia ser muito
diferente". Pois seria mesmo, à vista de que,
quando eram 11 contra 11, o Avaí ganhava
-' e bem - de I x O. " * • O Secretário de

Serviços Sociais, cel. Marcelo Bandeira Maia,
está cotado para ocupar o cargo de Diretor
do Departamento Nacional de Oportunida:
des de Emprego. A esperança é a de que, a

frente do órgão, ele consiga números tão Ii

sonjeiros quanto os que apresentou a res

peito de Tubarão, apenas uma quinzena
após a catástrofe, ou seja, de apenas 1.500
desempregados. * * * Dilema no gabinete
do Prefeito: as pistas de som ambiental que
estão sendo instaladas no Paço oferecem seis

opções, que vão do tango à pop music. e a

inclinação maior é por esta última, desde
que se incluam números de Alice Cooper -

que contudo, não consta do catálogo. Im

passe.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SilDonsen anuncia ·05 planos de
cOlDbate e controle da inflação

O ministro Mário Henrique Simonsen anunciou on

tem, após despachar com o presidente Geisel;' que o go
verno considera encerrado o ciclo de reajustamentos ex

. cepcionais de preços, decorrentes de adiamentos verifi-

cados no final do ano passado, "o que significou, na
realidade, uma fase corretiva".

'

- Daqui por diante não temos nenhuma razão para
continuar alentando taxas de inflação semelhantes às que
se verificaram nesse primeiro trimestre, Ao contrário, a
tendência do governo, daqui por diante, será a de conti
nuar combatendo a inflação com a máxima severidade,
embora contendo-se dentro da metodologia gradualísti
ca, para que também sejam mantidas as altas taxas de

crescimento econômico - acrescentou o ministro da Fa-

zenda.
'

Destacou alguns pontos principais para onde convergi
rão os esforços do governo no combate à expectativa
inflacionária. Entre eles, a política orçamentária e sala

rial, que serão basicamente mantidas, por estarem corres

pondendo às necessidadea governamentais. Quanto a esta

'última, a fórmula será mantida porque atende à manu

tenção do poder aquisitivo das classes assalariadas e ao

mesmo tempo colabora no combate à inflação.
Outros pontos que merecerão a atenção especial do

governo, segundo Simonsen, serão a política monetária,
o controle de preços. pelo CIP e a política de abasteci

mento, através da Sunab. O governo estabelecerá uma

estratégia de modelação de futuros reajustamentos de

preços, visando ao amortecimento da inflação. Por meio
dessa estratégia, será exigido que as indústrias absorvam
uma parte dos aumentos dos custos dos insumos pela
melhoria da produtividade.

Rio: presidente da Arena contra fusão com GB
de um problema, de afogadilho, que só
traria prejuízos ao processo de desenvolvi
mento nacional.

Quarta-feira, em Brasília, o deputado
. Alair Ferreira vai procurar o líder da mai
oria . na Câmara Federal, deputado Célio
Borja, para colocá-lo a par 'da posição da
Arena fluminense, em seu todo. Anun
ciou, também, 'um pronunciamento, "no
qual vou situar a realidade de .um proble
ma complexo, que em todos os campos,
principalmente no administrativo e no po
lítico, comporta muitas indagações".

Depois do recesso da semana santa, o
assunto fusão ocupará todas as atenções
dos parlamentares fluminenses. O líder do
MDB,. que despachou no seu gabinete; foi
enfático: "A fusão não deve ser debatida
pela oposição". .

Sustentou, ainda, o deputado Márcio
Macedo, que "o governo federal pode es

tar procurando, nos debates que provo
cou, um respaldo para decisão já tomada,
o que levaria o MDB a fazer um jogo de

O presidente regional da Arena flumi
nense, deputado Alair Ferreira" depois de
um encontro de 35 minutos, ontem, no
Palácio Nilo Peçanha, com o Governador
Raimundo Padilha, reafirmou sua posição
mntrãría à fusão, "porque esse é, em li
nhas gerais, um problema que não interes
sa ao Estado do Rio".

Acrescentou que "as lideranças da Are
na do Estado do Rio não aceitam, em de
bates francos, as teses das vantagens de

'

uma integração com a Guanabara, conhe
cidas apenas por uma meia dúzia de inte
ressados, representantes de grupos políti
cos ou empresariais". Adiou sua volta a

'

Brasília. para quarta-feira à tarde, a fim de
intensificar contatos em Niterói.

- Eu acredito - prosseguiu o deputa-
do Alair Ferreira - que muita gente está

[l"ecipitando decisões e brincando com

um problema da maior seriedade. Há que
se confiar no presidente Geisel, que por
sua posição de estadista e de reconhecido
estrategista, não iria precipitar a solução
I

interesses contrários ao seu, quando se sa

be que o nosso Partidq tem na Guanabara
um comando político absoluto, que vai

. do governo estadual às bancadas majoritá-
.

rias no Senado, Câmara Federal e Assem-
bléia Legislativa". .

.

Presente, ontem, no Legislativo esta

dual, o presidente do Instituto de Previ
dência da Assembléia do Estado do Rio

(IPALERJ), deputado' Darcílio Aires, dis-
. se que "como homem da baixada flumi
nense tenho de apoiar a tese da fusão".
Acha que poderá se prejudicar, politica
mente, "mas em termos amplos sou obri

gado a ver os benefícios que advirão para
a minha região de influência eleitoral"

impressões e recolhendo depoimentos".
- Não se pode conceber, por exemplo

- continuou o representante arenista -

que todo um processo eleitoral, já esque
matizado nos Estados do Rio e Guanaba
ra, seja cancelado. Há candidatos em fran
ca evolução, .nas áreas da Arena e do
MDB. E uma multiplicidade de problemas
que não o podem, sequer, ser alinhados a

curto prazo como desejam os pregoeiros
da fusão.

,

Como ex-secretário de Educação do
Estado do Rio, em dois governos - os dos
srs, Paulo Torres e Jeremias Fontes - o

deputado Luiz Braz destacou, "entre os

problemas mais complexos, dentro de um

processo de integração dos territórios ca

rioca e fluminense, há o do ensino. Aqui
se promovem programas educacionais que
não podem fugir, em linhas gerais, aos as

pectos geo-físicos do Estado, enquanto na

Guanabara, de um bairro para outro, não
existem diferenças a considerar".

O deputado Luiz Braz (Arena-Rl), que
também compareceu à audiência concedi
da pelo governador Raimundo Padilha,
hoje, a parlamentares federais, considerou
o assunto fusão, "um simples balão de en

saio". E explicou: "O Governo procura,
no caso, formar a sua opinião, ouvindo

Padilha: desmentindo
boatos e calúnias

AVolkswagen·se!11pre falou a sério
sobre a economia de seus carros.

O governador Raimundo Padilha, do Rio de Janeiro,
aproveitou as solenidades de aniversário da polícia milí-

-

tar para se defender e a seus familiares e auxiliares dire
tos, de uma onda de boatos que tomou conta de Niterói,
nos últimos 20 dias, apresentando notícias sobre prisão
de autoridades. I

Segundo o governador, a onda que ganhou o territó
rio flu'imnense e alcançou outros estados, "teve o.pro
pósito; creio, de atingir uma estrutura administrativa em

síntese, dentro de um princípio que nos permite compa
rar a maledicência a um réptil ou a um tóxico social que
a faz, sobretudo, pródiga".

Aos oficiais da polícia militar, Padilha fez um pedido:
"Não perguntem se a calúnia é verdadeira, porque aí se
inicia, em verdade, seu ciclo de evolução". E prosseguiu:
"Apelo ainda aos meus amigos para que quando se discu
tir a honradez pessoal do chef�e Estado, de membro de
sua família, de membro de seu governo, que façam des
mentidos a priori".

- Não tenham - acentuou - as tergiversações da

<covardia, dai acomodação e da expectativa política em

relação ao futuro, um futuro que pode vir e que ge
ralmente não vem. E o futuro para o Estado do Rio,
neste ano, é a força moral ea força política do governa
dor, que não se deixará abater um só momentosobre o

. que concerne a problemas e a sua dignidade pessoal.
Concluindo, o governador Padilha afirmou que "mi

nhas palavras, oportunas ou inoportunas, não têm ende

reço pessoal. Não me dirigo a ninguém, em particular. Eu
me dirijo a um submundo secundário que abandonou
este Estado, que por ele' nada fez, que intrigou durante
dezenas de anos, que se locupletou dele, que divide con

sigo e suas "famílias as benesses do poder; um submundo

que desconheceu problemas e fez da mentira uma arte e

da maledicência um princípio e um fim".

..

(

Carne: governo ameaça

proibir exportações
Se até o final dessa semana o mercado da carne não

estiver completamente regularizado, o governo poderá
tomar algumas medidas drásticas no setor, como a proi
bição das exportações de dianteiros, das vendas de 25
mil toneladas de carne industrializada. A informação foi
prestada ontem por técnicos da área econômica, respon
sáveis pelo setor de abastecimento.

Ainda ontem, em Brasília, o superintendente da Su
nab, Noé Wilkie, também mostrava-se confiante na nor

malização do abastecimento de carne, destacando o en

contro que manteve com pecuaristas e donos de frigorífi
cos na última semana na Guanabara, quando estes garan
tiram que iam abastecer, de maneira satisfatória, de 'car
ne de segunda os açougues e supermercados.

Especialistas do Ministério da Agricultura diziam on

tem que o governo mantém uma posição de expectativa
Com relação aos óleos comestíveis e à oferta da carne, na

esperança que esses dois setores entrem em completa
normalização nos próximos cinco dias.

O ministro da Agricultura, Alysson Paulinelli, deter
minou aos seus assessores uma atenção especial sobre o

problema do leite, embora já se tenha definido a adoção
de uma política global, através da modernização das ba

cias leiteiras e da racionalização dos investimentos.

© VOLKSWAGEN DO BRASIL SA

Agora,com O novo:'a�eradorvw.de.dois estágios",
a economia fiCOU mais séria ainda. ..

'

devidamente utilizado, permite a v.

viajar em velocidades médias
constantes, economizando até 25%
do combustível, além de dar maior
durabilidade ao motor, evitando
arrancadas bruscas e marchas
esticadas em demasia.
Passe no seu Revendedor

Autorizado, instale esta peça original
VW e tenha mais esta
ventaqern que a Volkswagen
lhe proporciona.

estágios distintos.
No primeiro estágio o motor opera

.

em condições ideais de torque
e potência, o que assegura o máximo
de quilornetraqern com um mínimo
de combustível.
No segundo estágio v, obtém o

desempenho adicional do rnotor.
para responder nas subidas fortes
e ultrapassagens, com toda a' .

segurança que o tráfego exige,
O "acelerador VW de dois estágios",

Este novo equipamento está sendo
introduzido em toda a linha de veículos
WV, para trazer a v. maior

.

tranqüilidade e tornar seu carro ainda
mais econômico.
O funcionamento é extremamente

simples e não altera o desempenho
normal do motor, podendo, inclusive,
ser colocado nos veículos já em
circulação.
Ao comprimir o pedal, v. percebe

claramente a existência de dois

CALDAS DA IMPERATRIZ
COMÉRCIO E INDÚSTRIA S/A.

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas desta Empresa

para a sessão de assembléia geral ordinária a realizar-se no dia
30 de Abril, terça-feira, em sua sede à Rua Jerônimo Coelho,
3B, nesta Capital, às 20 horas, com a seguinte

ORDEM DO DIA
10. - Deliberação sobre o relatório da diretoria, balanço

geral, conta de lucros e perdas, documentação e parecer do

Conselho fiscal, relativos ao exercício de 1973.
20. - Eleicão do Conselho Fiscal 74/75 e seus suplentes

bem como a fixação de seus honorários.
30. - Assuntos de interesse da Empresa.

AVISO
ACham-se à disposição dos senhores acionistas, na Sede

social da Empresa à Rua Jerônimo Coelho; 3B, nesta Capital
os documentos a que se refere o art. 99, do decreto-lei de 26
de Setembro de 1940, relativos ao Exercício de 1973.

Florianópolis, 30 de Março de 1974

Nada funciona tao bem quanto umVolkswagen.• Especialmente agora com o Sistema VW-Diagnose.Nelson Rosa Brasil - Oiro Presidente

-
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Poucas verbas e
Brasília (AJB) O Ministério da Justiça deverá defmir,

esta semana, as novas medidas que nortearão a política
nacional de trânsito durante os próximos cínco anos, a qual
exigirá um aumento substancial de verbas para o Contran,
sem o que o órgão não poderá desempenhar as funções
executivas que lhe foram determinadas no ano passado.

,

fabrica�ão de veículos cujos equipamentos deverão sempre'
estar em concordância 'com as normas previstas pela
legislação.

.

Mas para executar eficientemente essa tarefa o Contran

poderá contar apenas com os 'Cr$ 500 mil previstos no

orçamento de 1974. Segundo um levantamento do Serpro,
para isso serão necessários cerca de Cr$ 12 milhões.

Ainda este ano - provavelmente neste semestre .: o

Contran 'realizará uma experiência-piloto, em estado a ser
I

escolhido pondo em prática um sistema centralizador de
informações, utilizando processa�entó' de dados. A

experiência testará o controle dos novos modelos de
carteiras de habilitação e de registros de propriedade de

veículos, servíndo para detetar possíveis falhas no sistema.
Só então é' que este' será definitivamente implantado,
funcionando em Brasília como um dos Departamentos do

muita burocracia, os

problemas do Contran Há 2D dias, o engenheiro Silvio Diniz Borges, presidente
do Contran, entregou um relatório ao Ministro Armando

Falcão, salientando que, além da falta de dinheiro, o órgão
ainda está às voltas com a excessiva burocracia, de cuja
eliminação dependerá a execução da política nacional de
trânsito.

'

No ano passado, o Contran passou a ter nova estrutura,
deixando de ser um órgão apenas normativo 'para ser

também executivo. Assim, entre suas': novas 'funções,
salienta-se a de fiscalizar as atividades dos Detrans e a Contran.

o Contran precisa de
Cr$ 12 milhões para controlar
o trânsito no País, mas só

dispõe de Cr$ 500 mil

CJt--fRE3 se: - COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
VINCULADA A SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS

RELATÓ�IODA DIRETORIA

Senhores Acionistas;
d exercicio .de 1973 significou indiscutivelmente a continuidade do processo iniciado em

1972. As medidas preconizadas à resolução dos problemas com que nos deparávamos, foram
implantadas' e os resultados se evidenciam por este relatório e, pelos documentos que o

acompanham.
'

2. Prosseguiu-se o programa de recuperação das casas encontradas vagas ou abandonadas.
Ao. final do exercício temos já 1.374 unidades reformadas ou em processo de reforma. Nesse

programa, executado por administração direta da própria. COHAB-SC, através sua Diretoria
Técnica, foram investidos cerca é Cr$ 1.479.605,45, incluindo custos diretos e indiretos.

,

3. Um elenco de obras de infra-estrutura foi ou está sendo realizado. Destacam-se a

drenagem e pavimentação do Conjunto Habitacional de Barreiros, no Município de São José e o

repasse, pela COHAB-SC de recursos do BNH, às Prefeituras de Itajaí, Joinville e Tubarão, para
obras de pavimentação, drenagem e urbanização do Bairro Residencial Costa Cavalcanti, da Vila

Presidente Costa e Silva e do Conjunto Habitacional de Tubarão, respectivamente.
4. O programa de desenvolvlmento das comunidades residenciais nos' núcleos

habitacionais, a cargo da Assessoria de Serviço Social da COHAB-SC, já alcançou 9 municípios,
apresentando resultados positivos e concretos. Ao lado' desse programa, cumpre observar os

progressos obtidos no setor de equipamento comunitário. Postos de atendimento médico e

odontológico, centros de recreação infantil, postos policiais, centros comunitários, etc., foram
instalados nos conjuntos, mercê da atividade dos próprios moradores e do apoio (las Prefeituras,
das associações e clubes de serviço e dos vários órgãos da adininistração estadual.

5. A situação financeira apresentou sensível melhora no exercício. O número de unidades
vagas reduziu-se expressivamente enquanto que as novas vendas tem sido feitas de acordo com

criteriosa seleção dos interessados. A contabilidade passou por reformulação, a fim de que
refletisse a realidade da empresa, através novo plano de contas. Os resultados só não foram
maiores porque muitos dos mutuários em atraso, recusando as condições que lhes eram

oferecidas pela COHAB-SC, preferiram abandonar suas 'casas a retomar os paqamentos
regulares.

6. A dinamização e racionalização de todos os setores da Companhia, o rigoroso contro

le de despesas e a austeridade administrativa são pontos básicos qu-e, norteiam a atual
administração da COHAB-SC. A dedicação ao trabalho, demonstrado pelo corpo funcional da
empresa, dia a _dia, se 'necessário em horário noturno, foi elemento essencial ao êxito do
programa que vem sendo executado.

7. Face decisão judicial que integrou, definitivamente, a Empresa na posse do 'Canteiro
de Obras do Conjunto Habitacional de Lages e a rescisão do Contrato 'de Construção do

Conjunto Habitacional de Curitibanos, por inadimplência da Empreiteira, a Companhia de

Habitação reiniciou obras para conclusão dos 2 ,'conjuntos residenciais" nos quais serão
investidos aprovimadamente Cr$ 5.800.000,00.

8. Em decorrência da instituição do Plano Nacional de Habitação Popular (PLANHAP) e

a adesão do Governo do Estado de Santa Catarina, através do Convênio firmado em 6.12.73, a
Companhia de Habitação do Estado, transformou-se em a_gente executor do PLANHAP no

Estado de Santa Catarina. O programa prevê a construção de 40.753 unidades habitacionais no

decênio 1973/1982 e a possibilidade de criação de 23.317 novos empregos. O PLANHAP
objetiva financiar construção de conjuntos habitaéionais e/ou habitações isoladas em terrenos

dos próprios interessados. Para execução do PLA,NHAP-SC, programou-se a assinatura de'
convênio com 37 Prefeituras Municipais, em la. fase, no exercício de 1974.

I '

9. A colaboraçãç dos vários,órgãos do Estado, o apoio recebido do nosso Consel,IJ..O;:P�
Administração, do Banco Nacional da Habitação, da Secretaria dos Serviços Sociaiste do
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado, foram a base sobre a 'qual pudemos realizar o

L. v_.!-

nosso trabal ho.

Florianópolis, em 31 de Dezembro de 1973
Dante Braz Limongi

DIRETOR PRESIDENTE

Ewald Juarez Losso
DIRtTOR TÉCNICO

BALANÇO,GERAL ENCERRADO EM 31 DE OEZEMBRO D'E 1973

ATI VO PASSIVO

NÃO EXIGIVEL
Capital Subscrito, Reservas, Adiantamento p/Futuro Aumento Capital 8.288.000,00

EXIGIVEL '

Financ. ,BNH Aplic. Conj. Habitac., Repasse Outras Entidades, Credores
Financ. Espec., Fornecedores, Empreiteiros, Cauções Contr. Impostos;
Contrib. Recolher, Diversas Exigibilidades "

'

79.355.853,26
PENDENTE

Correção Monet. Valores Ativos 17.718.245,39
CONTAS COMPENSAÇÃO PASSIVAS

Caução L retoria, Prestações Cobrança, Seguros Contratados 1.464.500,00

DISPONIVEi..
Caixa-e Bancos . . . . . . . . . . . . . . . . 652.395,17

REALIZÁVEL
, �

Dev. Vendas Compr., Dev. Créd. -Repassados Terrenos Edif., Proj. Habitac.
Dest. Vendas, Juros Contr., Letras Imob. Aplic. Trans., Acionistas, Adiant.
Constr. Empr., Outros De\tedores, Outros Valores Realizáveis, Supr.
p/Pagtosc/COHAB ' 83.846;1�1,93

IMOBI LiZAÇÕES ADMINISTRATIVAS
Imóveis p/Uso Próprio, Móv. utens. Máquinas.Aparelhos Escrit., Biblioteca,
Veículos . . . . . . . . . 660.743,44

IMOBiliZAÇÕES FINANCEIRAp
Partic. Outras Empresas 14.120,00

PENDENTE
Estudos Aquis. Imóveis, Recup. Unido Habitac. Preju ízos a Amortizar,
Despesas Diferidas, Correção Monet. VI. Passivos, Pagto Seguro Habitac.,
Antec. Imp. Renda, . . . . .' . . . . . . . . . . . 20.188.698,11

CONTAS COMPENSAÇÃO ATIVAS

Ações Caucionadas, Contrato Seguros e Prestações a Receber 1.464.500,00

-,
\

TOTAL DO PASSIVO
. 106.826.598,65TOTAL-DO ATIVO 106.826.598,65

DEMONSTRA.-ÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS

DÉBITO CRÉDITO

ADMINISTRAÇÃO DE UNIDADES HAB,ITACIONAIS RECEITAS OPERACIONAIS
Juros,Contr., Multas e Jii'ros Mora, Taxa Adm. Taxa Inscrição, Taxa Transfe-
rência. . .- . . ,

. . . . . . . . . . . . . . . : . . . 601.069,79
RECEITAS DIVERSAS
.

Juros Correção Monet. VI. Mob., Contrib. e Doações, Outras Receitas Diversas 623.932,19

Salários e Contrib., Encargos Sociais, Mat. Limpeza, Servo Terceiros e Outras
Despesas Administ. Unido Habitac.

DESPESAS TRIBUTÁRIAS
Impostos e Taxas

DESPESAS ADMINISTRATIVAS'

109.948,24

4.350,44

Preju ízo Verificado n/Exercício 437.351,82Salários Normais, Horas Extras, Gratif. Peso Encargos Sociais, Mat.

Expediente, Honorários Taxas Servo Públicos, Viagens e Ajuda de Custo,
Seguros, Servo Terceiros, Locações, Publicidade, Limpeza e Conserv., Cons,
Móv. Utens., Conservo Imóveis, Conservo Manut. Veículos, Despesas Judie,
Cartório, Outras Desp, Adrn.'

.

. /: . . .

-,
1.548.055,12

1.662.353',80 TOTAL . 1.662.353,80TOTAL

Florianópolis, 31 de dezembro de 1973

Ewald Juarez Losso

Diretor Financeiro e Patrimônio - CPF 000147960
Rodolfo A. Vieira

Téc. Conto CRC/SC 6603 CPF 029900089
Dante Braz Limongi

Diretor Presidente - GP F 041109007

PARECER DO CONSELHO FISCAL

GEORGES WINKELRIED WILDI, ÊNIO LUZ E WILSON LUIZ PEREIRA, membros
do Conselho Fiscal da CIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA'

COHAB-SC, depois de examinarem detidame�te todos os documentos, Balanço Geral e

Demonstrativo da Conta Lucros e Perdas, referente ao exercício de 1973 (mil novecentos e

setenta e três) encerrado em 31 de dezembro dei mesmo ano e encontrando tudo na exatidão
dos fatos Administrativos e Contábeis, são de parecer que os mesmos devam ser aprovados pela
Assembléia Geral.

" Florianópolis, 31 de dezembro de 1973
,

'Georges Winkerield Wildi
Ênio Luz

Wilson Luiz Pereira
,

Confere com o original lavrado às folhas 683 a 686 do Livro Diário no. 03 registrado na

JUCESC sob o no. 8151/73 de 19/11/1973.

Hodolf-: A. Vieira
Téc. Conto CflC/SC no.6603

"

Uma colisiio e dois
atropelamentos'nas

. estradas do interior

..

Nas proximidades do cemitério de Palhoça, o Volks-
wagen placa Florianópolis AB-322S, de propriedade de

J�ão Vicente da Silva e dJjigido por Amilton Alípio da
SIlva, atropelou um menor não identificado pela polícia,
de seis anos de idade, residente em Palhoça. O motorista

,.socorreu a vítima que foi medicada no Hospital de
Caridade. Os ferimentos, apesar de generalizados, eram
de natureza leve.

Em frente à Igreja Matriz de Barreiros, o táxi Aero
Willys placa AW�0106, de propriedade de Luiz Carlos de
Souza e dirigido por Otávio Cardoso da Costa, atropelou
Maria Alice Sens, estudante de 18 anos de idade e resi
dente em Barreiros. Maria Alice, que em consequência
sofreu escoriações generalizadas leves, foi medicada no

Hospital Celso Ramos.
.

,

CHOQUE
Quando circulava na estrada de Armação do Pântano

do Sul, o Volkswagen placa TA-2S82, proveniente de
Lajeado-RS, de propriedade de Lourival da Silva Raupp
e dirigido por Dorivaldo da Silva Raupp, desviou-se do
leito da estrada, batendj contra o barranco. Dos passa
geiros, apenas Luiz Felipe Caringe sofreu leves ferimen
tos e foi medicado no Hospital de Caridade.

'

Ladrões assaltam

pedestre: um

relógio e Cr$ 150�'OO
Joinville(Sucursal) - Armados com um revólver, dois

homens obrigaram José da Silva a lhes entregar todo o

dinheiro que possuía - Cr$ 150,00 - além de seu

relógio de pulso, nas proximidades da estação rodoviária.
O assalto ocorreu à meia noite do último sábado quando
-a vítima se dirigia para residência.

'

José apresentou queixa na delegacia e no dia seguinte
os policiais conseguiram deter, segundo as pistas forneci
das pelo queixoso, Geraldo Batschat Filho, 20 anos, resi
dente à rua Monsenhor Gercino, 723. Interrogado pelos
comissários de plantão, o suspeito negou qualquer parti
cipação no assalto mas continuou detido. As diligências
prosseglJem.

. #

Del�gf!ldo manda
prender todos os

Itaja,í - Sucursal) - -Mesmo com a intensa ação da
. Polícia de Itajaí, nos últimos dias inúmeros roubos fo
ram verificados. Da residência de Sebastião Reis, à rua

.Camboriú 464, roubaram um gravador philips, uma cor

.rente de ouro commedalha, um relógio e uma bolsa con

tendo Cr $ 30,00 e 120 dólares. De Célia Semiramis Deo
la, residente à rua Hercílio Luz 152, os assaltantes leva
ram uma corrente de ouro, um par de alianças, um 'reló
gio com pulseira, um anel de ouro e outras jóias. Do
armazém de Erico Contensini, na localidade de Brilhante
Segundo, foram roubados vários pacotes de cigarros e

Cr$ 230,00. De Edite Costa Bernardes, residente à rua

Alberto Werner, roubaram um relógio Seiko, e outros
'dois relógios. Da casa'de Maria Helena Silva na BR-101,
um televisor Phllips e um liquidificador Arno e da sede
campestre do Guarany, na' Praia Brava, um motor elé
trico marca Bufallo.

Por comissários e agentes da Delegacia de Polícia da
Comarca de, Itajaí, foram detidos mais de dez elementos
já com passagens pela polícia e que estão sendo inter

rogados por serem suspeitos. Alguns já confessaram vá
rios furtos e muitos objetos roubados foram recupe
rados. O Sr. Hercílio dos Santos, delegado de Polícia da
Comarca de Itajaí, disse que a intensa ação> dos policiais
prosseguirá e todas as noites são realizadas rondas pela
cidade, sendo detidos todos os elementos suspeitos.

Assalto em menos

de dois minutos
rende Cr$ 4,5mil

,

Um grupo armado que afirma integrar o "Exército
Simbiones de Libertaç ão" assaltou ontem um banco em

São Francisco, de onde levaram cerca de Cr$ 4.500,00 .:
692,51 dólares.

O agente de segurança do "Hibernia Bank" informou
que "os homens vieram e disseram que eram membros
do Exército de Libertação" e, em menos de dois minu
tos, r.ealizaram toda a operação. "Eles ordenaram que as

pessoas se deitassem no chão, em seguida foram aos cai-'
xas e levaram todo o dinheiro". I

O assalto, praticado por duas mulheres brancas, um
negro e um homem branco, foi fotografado por duas
câmeras de segurança, instaladas secretamente no banco.
Os agentes do FBI estão examinando o filme.

Quadrilha causa

prejuízos acima de
Cr$ 200 mil

Enquanto policiais do setor de vigilância norte, em
Jacarepaguá, anunciavam a prisão de cinco bandidos res

ponsáveis por mais de 40 assaltos na Guanabara e no

Estado do Rio, três outras quadrilhas conseguiram apo
derar-se de mais de Cr $ 80 mil, em três assaltos a super
mercados e a um carro de entrega, em Irajá os marginais
chegaram a invadir o mercado da Cobal, mas fugiram
devido a reação de um dos gerentes.

Dos 40 assaltos os marginais já foram reconhecidos
em 17 por proprietários de bares, lanchonetes, padarias,
farmácias e também por gerentes de supermerdados. e

empresas dé táxi. Para a polícia o prejuízo causado pelo
bando é superior a Cr'$' 200 mil e no Estado do Rio eles
são acusados de diversos assaltos e também de terem
investido contra estabelecimentos bancários.
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Pedro Ivo dei,xa'a
.

Prefeitura por
60 dias e faz curso na Alelllanha
Com, �m aum.ento superior ao solicitado pela classe, os
táxis de JO.Jnville voltaram �nte a tran�itar pelas .

ruas da cidade. Os motoristas mostram-se mais
corteses com os usuários principalmente porque pediram um

aumento de 3Q% e o CIP concedeu 31:49%.

Táxis de Joinville já
trafegam com rna;oraçiio

�$ 8,50.. .

A nova tabela, já. em vigor na cidade,'
estabelece em Cr $1,00 li bandeirada e Cr $
1,05 o quilômetro rodado. Na bandeira-2,
o quilômetro rodado está custanto Cr $
1,�5.

A majoração concedida peio Conselho
-Interministerial de Preços f-oi bem recebida

pela classe, chegando a surpreender o presi
dente do Sindicato dos Condutores Autô
nomos de Veículos Rodoviários de Joinvil-

1(;), Sr. Mário Marchetti, que assegurou aos

usuários um melhor atendimento por parte
dos proprietários e motoristas dos táxis

joinvillenses.

.

- A classe estava mesmo necessitando

de um aumento com urgência e essa majo
ração chegou em boa hora. Agora todos

voltam às suas atividades normais, deixan
do de trabalhar somente à noite, período
em que as corridas são mais compensado
ras, finalizou o Sr. Mário Marchetti.

o acervo deMax retrata na madeira a fauna e a flora existente na cidade de Timbó

furb vaimostrar (fi arte
'o alemêioMax Hartmann

estão em exposição permanente na Galeria

Açu-Açu,
Com 51 anos, o escultor vive exclusiva-

.

mente de suas atividades artísticas, aten

dendo pedidos dos mais variados, Seus tra

balhos retratam geralmente figuras de plan
tas, flores, animais e aves.

A inauguração está marcada, para as

20h30m de sexta-feira, em ato que deverá

contar com a presença de grande número
'de. estudantes e, principalmente, de gente
ligada à arte em Blumenau.

-

Max é natural de Heídelberg, Alemanha,
adicado há muitos anos na vizinha cidade
de Timbó, onde mantém o SeU modesto
atelier. Alguns de seus entalhes e esculturas

Pedro Ivo entrega o cargo por dois meses Ivan Rodrigues assume a Prefeitura por 30 dias. Violantino Rodrigues cumpre o resto do mandato
\

.

.

nas 40 dias, equivalente ao período do curso in-. IVAN ASSUME
tensivo. Entretanto, o Prefeito de Joinville pre-

Joinville (Sucursal) � ° Prefeito Pedro Ivo Cam-
\

poso envia hoje à Câmara Municipal de Joinville
um pedido de licença da Chefia do Executivo por
60 dias para poder participar de um curso sobre

Administração Municipal na Alemanha, promovi
do pela Fundação Alemã para o Desenvolvimento
Internacional e Senado de Berlim. Além de Pedro
Ivo Campos, mais. 14 prefeitos brasileiros foram
convidados pelo Governo da República Federal
Alemã.

A princípio, o pedido de licença seria de ape-

tende realizar viagens a diversas cidades euro

péias, onde planeja intensificar os intercâmbios

técnico-comerciais, principalmente na Alema

nha.

° Vice-Prefeito Ivan Rodrigues deverá assu-
'

mir as funções de Prefeito durante os 60 dias.

Entretanto, fontes da Prefeitura adiantam que o

Sr. Ivan Rodrigues permanecerá no cargo de titu

Iar do Execu�ivo joinvillense por apenas um mês,

Depois de participar do curso, que terá início
a 18 de maio vindouro, O Sr. Pedro Ivo Campos
visitará Prefeituras de cidades alemãs, a fim' de
conhecer os seus sistemas de administração.

renunciando em seguida. Em seu lugar deverá as

Sumir o Presidente da Câmara Municipal, Violan
tino Rodrigues, também do MDB, que cumprirá'
os restantes 30 dias da licença.

\

Ex-Prefeito de Brusque refuta críticas
Ao comentar .o último

pronunciamento feito pelo
Prefeito César Moritz, de

Brusque, o ex-Prefeito Jo
sé Germano Schaefer, refu
tou o-seu aspecto crítico,'
em que sua administração
foi ressaltada como causa

dora de "um período de

.

desânimo e descrença por
que passou Brusque".

- Dedicando todos os

minutos de meu mandato,
com sacrifício e amor à
minha terra, jamais. dei
motivos' para quétJgfusque
fosse levada ao desânimo e

a descrença. Talvez, me

faltasse a vaidade; comum .

em nossos dias aos que me
.

sucedem, de lançar mão do
dinheiro público, para sua

promoção pessoal. A esses

fatos de hipocrisia jamais
me prestei, afirmou o Sr.
.Josê Germano Schaefer.

Acrescentou o ex-Pre
feito de Brusque que quan
to à falta de maquinário e

veículos, "fato que, con-

Aumenta o eleitorado
na Comarca de Itajaí

Joinville (Sucursal) � Os_táxis de Joinville

voltaram a circular ontem novamente em

todo município, sem precisar utilizar a'ban
deira 2 e nem reivindicar um pouco mais

pelas corridas, pois o Conselho Interrcinis
terial de Preços acaba de conceder majora
ção nas tarifas. ° reajuste, há muito reivin

dicado pelo órgão de representação da clas

se, foi concedido na ordem de 31,49% ape

sar da solicitação ter sido fixada em apenas

30%.
NOVOS PREÇOS
Com os novos preços, os táxis voltaram

a rodar pela cidade, tendo os proprietários
aproveitado a crise para 'proceder a uma ri

gorosa revisão nos veículos, pois em ritmo

normal os reparos são. feitos às pressas por

que uma paralisação mais demorada impli
ca em prejuízos materiais; Embora a majo
ração concedida pelo CIP tenha sido 1,49%
maior que o índice solicitado, o órgão fede

ral não atendeu a fixação de Cr$ 10,00

pela hora parada, que ficou estabelecida em'

Blumenau (Sucursal) - ° Departamento'
de Cultura' da Fundação'Universidade Re

gional de Blumenau estará inaugurando dia
19 uma exposição de esculturas e entalhes
doartísta alemão Max Hartrnann. Os traba
os ficarão expostos no saguão da Furb,

diariamente até as 22h30m.

Itajaí (Sucursal) - A
omarca de Itajaí regis
ou no primeiro semestre
o corrente ano um au

ento de 669 'eleitores,
os quatro municípios de

jurisdição: Itajaí, Nave-
ntes, Penha e Piçarras.
om esse' aumento, o 'con

,

gente eleitoral que era

e 37.074 pessoas aptas a

otar passou para 37.743
leitores.

.

.

Segundo fonte dos car
,

rios eleitorais, o. eleitora
o está dividido em

0.767 homens' e Í6.976
ulheres. Até o dia 31 de

STES ARTIGOS
OCE COMPRA ,NO
ONTO CHIC

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de
março último os números

levantados na Comarca de

Itajaí indicavam a existên

cia de 27.891 eleitores em.

Itajaí, 4.616 em Navegan
tes, 3.118 em Penha e

2.118 em Piçarras.

PHll,lPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Cones: 6520 - .6368

Dupl,ique seus cri�inais
eletronicamente pelo processo

Gestefax-Gestetner em
.

i

Camilli e éia. Ltda.

'Revendedores - Gestetner Duplicadores Limitada - Olivetti do Sra
.

sil S.A.. - Sharp do Brasil - Pitney .,.. Sowes Máquinas Ltda -

Zornita - Impressoras Off-Set e acessórios

Agora com Cred-IPESC

.
Rua Araujo Figueiredo 9 - Fone 3980
Assistência Técnica fone 4717

forme alega o Prefeito Cé
sar Moritz, prejudicou os

-pr imeiros meses de SU;t

administração, é bom que
se diga que somente em.

treã anos de meu Governo
a Prefeitura adquiriu uma

MOtoniveladora, um Carre

gadeira Michigan, um Tra-

tor agrícola, umJeep, uma
Rural, uma Piek-up e oito
caminhões Ford Willys".

.

�.

Finalizou o Sr. .. José'
Schaefer afirmando que
"não me preocupei em

adquirir "automóveis de

passeio para o meu serviço

FUNDAÇÃO DE ENSINO DO POLO GEO-EDUCACIONAL
DO VALE DO ITAJAÍ
SECRETARIA GERAL

Rua.João Bauer, no. 13.5 � Itajaí -�,San,t;I Catarina..
,

EDITAL Nº '16/14
.

O Dr. AQUILES GARCIA; DIRETOR GERAL DA FEPE

VI, de acordo com as atribuições conferidas no artigo IS,
letra "q" do Estatuto da Fepevi, etc.

FAZ SABER a todos os que o presente Edital virem e nele

interesse tiverem, .que se acham abertas, na Secretaria Geral

desta Fundação e no horário das 14 às 17 horas, com o prazo
de 30 (TRI NTA) dias, as inscrições para o CONCU RSO PÚ
B LI CO DE TíTULOS E PROVAS destinado a prover a titula

ridade na docência de Educação de Adultos, Teorias e Méto-
.

dos de Planejamento Educacional, Teoria Geral do Estado,
Fundamentos de Ciências Sociais, Introdução ao Estudo da

História, Teoria Literária, Filosofia, Prática de Ensino de So

ciologia, Prática de Ensino de Psicologia, Psicologia e Psicolo

gia 'da Educação disciplinas essas integrantes do currículo

mínimo adotado pela Faculdade de Filosofia. Ciências e t,e

tras do Vale do Itajaí.
Os interessados. em requerimento endereçado ao Diretor

Geral da FEPEVI, assinado de próprio punho ou através de

procurador com mandato específico, indicarão precisamente
aís) discipltnatsl para ats) qual (is) se inscrevem, e farão juntar
a seguinte documentação:

01. PROVA DE NACIONALIDADE E NATURALlDA- .

DE;
02. DIPLOMA DO CURSO DE LICENCIATURA POR

FACULDADE OFICIAL OU RECONHECIDA (FOTOCÓPIA
AUTENTICADA);

03. QUITAÇÃO MILITAR;
04. QUITAÇÃO ELEITORAL;
05. PROVA DA

_ DECLARAÇÃO DE RENDIMENTOS

NO EXERC(CIO DE 1974 - ANO BASE 1973;
,

06. CERTIFICADO DE REGULARIDADE PASSADO

POR AGÊNCIA DA RECEITA FEDERAL DO DOMICI-L10
DO CANDIDATO;

07. CERTIFICADO DE REGULARIDADE PASSADO
PELO INSTITUTO NACIONAL DE PREVIDÊNCIA SO

CIAL;
08. FOLHA CORRIDA PASSADA PELA JUSTiÇA ES-

I .

TADUAL N�S COMARCAS gNDE O INTERESSADO RE·

SIDIU NOS ULTIMOS 10 (DE'f) ANOS;
09. FOLHA COf!RIDA PA�SADA PELA JUSTiÇA FE·

DERAL DO DOMICILIO DO INTERESSAÓO;
10. CERTIDÃO PASSADA PELO ÓRGÃO COMPETEN

TE DA JUSTiÇA MILITAR COMPROBATÓRIA DE NÃO
TER SIDO OU NÃO ESTAR SENDO, O CANDIDATO,
PROCESSADO OU CONDENADO POR CRIME PREVISTO

NA LEI DE SEGURANÇA NACIONAL;
H. ATESTADO DA AUTOHIDADE POLICIAL DO DO

MIC(L10 DO CANDIDATO COMPROBATÓRIO DE NÃO
ESTAR SENDO ELE. E NEM TER SIDO, INDICIADO EM

INQUÉRITO POI,.ICIAL, PARA APURAÇÃO DE CRIME

OU CONTRAVENÇÃO;
12. ATESTADO DE ANTECEDENTES POL(TICOS PAS

SADO PELA DELEGACIA DE POL(CIA FEDERAL DO
DOMIC(L10 DO CANÓIDATO;

13. PROVA DE INSCRiÇÃO NO CADASTRO DE PES

SOAS F(SICAS DO MINISTÉRIO DA FAZENDA;
14. ATESTADO DE IDONEIDADE MORAL, FIRMADO

'pOR TRÊS (3) AUTORI DADES PÚBLICAS, NOS TERMOS
DA PORTARIA 78/68 DO CONSELHO FEDERAL DE

EDUCAÇÃO;
15. 3 (TRÊS) FOTOGRAFIAS TAMANHO 3X4, COM

DATA;
16. ATESTADO DE RESIDÊNCIA;
17. COMPROVANTE BAI'lCÃRIO DA TAXA DE INS

CRiÇÃO DE cs 300,OO·(TREZENTOS CRUZEIROS).
. Os interessados, desde já e por . este Edital, ficam cientes

de que, se contratados por esta Fundação e à vista dos resul
tados do Concurso, estarão subordinados ao regime da Cansa
I idação das Leis do Trabatho ,

A prova de capacidade técnica do interessado estará su

bordinada ao critério constante da Resolução no. 013/74. de
10/04/74.' •

Os programas das disciplinas serão baixados oportunamen·
te e através de Portaria espec ífica.

Fixa-se a realização do Comcurso para a 1a. QUINZENA
DO MÊS DE AGOSTO DO CORRENTE ANO, EM DATA A
SE R DESI GNADA.

Publique-se e Registre-se.
lTAJA!'. em 10 de abril de 1974.

Dr. Aquiles Garcia
Diretor Geral

ou para o transporte de

funcionários, porque na
minha conceituação as. ne

cessidades se sobrepujam
aos caprichos pessoais. Por
isso, sempre me servi de
uma .rural para as funções
específicas do gabinete.
Talvez não encontrasse ne-

la o conforto de meu carro

particular, mas. sabia que a

Prefeitura não tinha condi

ções financeiras para ad�·

quirir uma viatura melhor,
mesmo porque sempre dei

preferência às obras de ca

ráter comunitário", con

cluiu .

;,FUNDAÇÃO DE ENSINO DO.POLO GEO-EDUCACIONAL
DO VALE DO ITAJAÍ
SECRETARfA GERAL

Rua João Bauer, no. 13S - Itajaí - Santa Catarina

EDITA� N:º ,017/74
O Dt. AQUILES GARCIA, DIRETOR GERAL DA FEPEVI,
de acordo com as atribuições conferidas no artigo 1 S, letra
"q" do Estatuto da Fepevi, etc.
FAZ SABER a todos os que o presente Edital virem e nele

interesse tiverem, que se acham abertas, na Secretaria Geral
desta Fundação e no horário das 14 às 17 horas, com o prazo
de 30 (TRINTA) dias, as inscrições para o CONCURSO'
PÚBLICO DE T(TULOS E PROVAS destinados a prover a

titularidade- na docência. de Direito Penal I (parte Geral),
Sociologia, Economia, Língua Nacional. e Direito

Previdenciário, disciplinas essas integrantes do currículo
mínimo adotado pela Faculdade de Cíências Jurídicas e

Sociais do Vale do Itajaí.
-'

.

Os interessados, em requerimento endereçado ao Diretor

Geral da FEPEVI, assinado de próprio punho ou através de

procurador com mandato específico, indicarão precisamente
ats) disciplina(s) para als) qual(is) se inscrevem, e farão juntar
a seguinte documentacão:
01. PROVA DE NACIONALIDADE E NATURALIDADE;
02. DIPLOMA DO CURSO DE BACHARELADO POR
FACULDADE OFICIAL OU RE CONHECI DA(FOTOCÓPlA .

AUTENTICADA);
03. QUITAÇÃO MILITAR;
04. QUITAÇÃO ELEITORAL;
05. PROVA DA DECLARAÇÃO DE RENDIMENTOS NO
EXERC(CIO DE 1974- ANO BASE 1973;
06. CERTIFICADO DE REGULARIOADE' PASSADO POR
AGÊNCIA DA RECEITA FEDERAL DO OOMIC(UO DO
CAN DI DATO;

.

,

07. CERTIFICADO DE REGULARIDADE PASSADO P�LO
INS1HUTO NACIONAL DE PREVDÊNCIA SOCI AL;
08. FOLHA CORRIDA PASSADA PELA, JUSTiÇA
ESTADUAL NAS COMARCAS ONOE O INTERESSADO
RESIDIU NOS ÚI.,.TIMOS 10 (DEZ) ANOS;
09.' FOLHA CORRIDA PASSADA PELA JUSTiÇA
FEDERAL DO DOMIC(L10 DO INTERESSADO;
10. CERTI DÃO PASSADA PELO ÓRGÃO COMPETENTE
DA JUSTiÇA MILITAR COMPROBATÓRIA DE NÃO TER

SfD'O OU NÃO ESTAH SENDO, O CANDIDATO,
PROCESSADO OU CONDENADO POR CRIME PREVISTO

NA LEI DE SEGURANÇA NACIONAL;.
11. ATESTADO DA AUTORIDADE POLICIAL DO DO

MICí�IO DO CANDI DATO CÓMPROBA;rÓRIO DE NÃO
ESTAR SENDO ELE, � ,I\!I;M'TER SIDO, INDICIADO 01 -

INQUÉRITO POLICIAL PARA APURAÇÃO DE CRIME
OU CONTRAVENÇÃO; ..

Ü .. ATESTADO'DE ANTECEDENTES POLfl:.ICOS PAS
SADO PELA DELEGACIA DE POLICIA FEDERAL DO

DOMIC(L10 DO CANDI DATO;
13. PROVA DE INSCRiÇÃO NO CADASTRO DE PES

SOAS F(SICAS NO MINISTÉRIO DA FAZ E:_NDA;
14. ATESTADO DE IDONEIDADE MORAL, FIRMADO

POR TRÊ� (3) AUTORIDADES PÚBLICAS, NOS TÊRMOS
DA PORTARIA 78/68 DO CONSELHO FEDERAL DE

EDUCAÇÃO;
15. 3 (TRÊS) FOTOGRAFIAS TAMANHO 3x4, COM

DATA;
16. ATESTADO DE RESIDÊNCL�;
17. COMPROVANTE BANCÁRIO DA TAXA DE INS

CRiÇÃO DE Cr$ 300,00 (TREZENTOS CRUZEIROS).
Os interessados, desde já e por este Edital, ficam cientes

de que, se contratados por esta Fundação' e à vista dos resul
tados do Concurso, estarão subordinados ao regime da Conso

lidação das Leis do Trabalho.
A prova de capacidade técnica do interessado estará su

bordinada ao critério constante da Resolução no.013/74, de
10/04/74.

Os programas das disciplinas serão baixados oportunarnen
te e através de Portaria específica .

Fixa-se a realização do Concurso para' a la. QUINZENA
DO MÊS DE AGOSTO DO CORRENTE ANO, EM DATA Á
SER DESIGNADA.

Publique-se e Registre-se.
ITAJA( em 10 de abril de 1974

Dr.. Aquiles Garcia
Diretor Geral.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A bolavai miar!opontapé inicialé
,

Depois de vere ouvir, você vai conferir,

Ava;

Plantel foi
à igreja

• •

pnrneiro
Visita a uma igreja foi a primeira atividade do Avaí no Rio de

Janeiro, chegando ao aeroporto do Galeão com lh30m. de
atraso. Depois da liberação das bagagens, Jorge Ferreira levou

todo o plantel' até a igreja das Almas, na Praça Tiradentes,
quando foram acesas quase 100 velas, "para as almas", segundo o

treinador.

Entre a fumaça e o cheiro de vela, os jogadores reclamavam
bastante da fome, como aconteceu com Toninho, tendo dali;
rumado para o hotel Plaza Copacabana, indo em seguida almoçar
quando eram quase 16 horas. O lateral esquerdo Ladinho, do
Atlético, que viajara no dia.anterior comentava sobre o Maracanã
e as dificuldades para querrr atua lá pela primeira veio "O ar é
muito pesado. Então a gente corre muito no primeiro tempo e

chega no segundo fica s,em as suas melhores condições físicas".
Mas esse problema não afeta os jogadores do Avaí. Para

Ademir, o Avaí já é internacional: Toninho, Zenon e Balduino
acham que estádios são todos iguais e não será isso que' irá
derrotar o AvaÍ.

Para Jorge Ferreira; os jogadores estão bastante motivados
com a vitória sobre o Atlético, "a equipe está serena e melhor
entrosada e uma derrota para o Botafogo não está nas nossas

·cogitações".' Disse o treinador que a ausência dos jogadores' que
estão na seleção é muito bom para o AvaÍ. "Assim ambos estão
em condições iguais". Segundo Jorge o problema Maracanã
nunca preocupou. "Será a mesma coisa que jogarmos no campo
da Palhoça, nosso time pode sentir nos primeiros 10 minutos,
mas depois vai deslanchar".

Os jogadores permanecerão no hotel, e só hoje pela manhã
farão um leve treino, tudo dependendo de conseguirem o

gramado do Botafogo, para os que não jogaram contra o

Atlético.
Jorge Ferreira gostaria muito que Da Costa não jogasse com o

Avaí, "o que não vai ser bom para nós. Ele conhece todo o nosso
\ time e isso lhe dá confiança e responsabilidade.

Eu prefiriria o" Wendel. Ele escalou o time com Ubirajara;
Souza, Ari Prudente, Vilela e Orivaldo; Zenon e Rogério;
·Ademir, Balduino, Toninhoe Juti ,

Ponte oterece. doi s
joqadores a Bastos (

Depois de fracassarem as negociações com Edson Madureira e

Lairton, o Avaí poderá contratar ainda esta semana mais dois

reforços. Só que desta vez o negócio se inverteu. Quem vai dar a

resposta é o Avaí e não os jogadores.
Na noite de domingo, o presidente Fe�nando Bastos recebeu

um telefonema, que a princípio pensou ser algum "trote". O
telefonema era de Campinas, mais precisamente de um diretor da

Ponte Preta, que ofereceu ao Avaí o quarto zagueiro Dagoberto e

um ponta de lança, que o presidente do clube garante não ser

Marcão.
Fernando ficou de dar uma resposta para a Ponte na próxima

sexta-feira, pois na quinta, ele reunirá a diretoria para estudar as

possibilidades de futuras contratações. Dagoberto, que defendeu
o Figueirense no nacional passado, poderá se transferir para o

Avaí, pois tanto o presidente como o próprio treinador Jorge
Ferreira gostam do futebol do quarto zagueiro.

Como a Ponte Preta está se desfazendo de todo o seu plantel
(Valdir Perez, Chicão, Adilton, Mosca" Manfrini e Marcão já
sairam), e não há interesse em manter jogadores com salários
acima de dois mil cruzeiros,

Caixa Econômjca Federal

lóteria Esportiva
TESTE No. 177) Ratificação de resultado)

A CAIXA ECONÔMicA FEDERAL - CEF - Comunica

que não, houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste no. 177.

Assim. na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos .de Prognósticos Esportivos, fica ratifi

cado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

02/04/74, cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 936.021 ,30 (novecentos e trinta e seis mil vinte e hum
cruzeiros e trinta centavos).

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório do Concurso·teste no. 179, apurado em

15/04/74
'

Total Hquido a ratear Cr$ 14.788.436,04
1 aposta ganhadora com 13 pontos pertencente ao Estado da
Bahia ....Cr$ 14.788.436,04

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia ,' .. ", .. " , .

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Progn6sticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 25/04/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.

, "

Textos de Aldírio Simões, enviado especial

, Rogério será mantido no meio-campo do Avaí, para o jogo
de hoje à noite contra o Botstoqo, no'Maracanã.

A partida começa às 21h15m, com arbitragem de Hélio Cosso,
auxiliado por Roberto Costa e Mário de Souza

Amorim está saindo.
Mas não d iz porque

Três novidades no embarque do Avaí na manhã .de
ontem no aeroporto Hercílío Luz: o corte de Lica e Rubens
da delegação, a inclusão de Paulo Garça e a ausência do
supervisor José Amorim.

Para as duas primeiras, logo foram encontradas
justificativas. Lica e Rubens embora constassem na relação
.ríos passageiros, foram cortados da delegação. Motivo:
Indisciplina. Acontece que depois da partida contra o

Atlético, os dois jogadores haviam pedido licença ao

treinador para visitarem seus familiares em Críciúma. Mas
como eles estavam no banco de reservas, Jorge Ferreira não
concordou e rmrcou treino Pltra domingo de manhã e eles
não apareceram. Lica será multado e o caso de Rubens está
sendo estudado pela diretoria. A inclusão de Paulo Garça se

, deu simplesmente porq�e estava sobrando uma passagem.
O que ninguém conseguiu explicar, foi a ausência de José

Amorim, embora fosse o primeiro nome da lista de,
passageiros da Varig. A única coisa que se sabe, é que
Amorim pediu demissão em caráter irrevogável. Os motivos
não foram divulgados, mas existem três versões que teriam
motivado a sua demissão. A primeira, é que entre Amorim e

Jorge Ferreira, não existia. diálogo, desde o caso criado
entre o treinador e Dirceu Gomes. Nas viagens, a única
conversa que' havia entre supervisor e treinador, era nos

encontros casuais, com um simples .cumprimento. Diante
disso, ficava difícil Amorim desempenhar suas funções. A
segunda versão, é que com a entrada de João Salum como

diretor de futebol José Amorim teve suas atividades
limitadas e isso o deixou contrariado. A terceira, e mais
recente, é que Amorim foi bastante criticado pelos diretores
do Avaí, por ter se esquecido da documentação de Paulo
Garçana Federação Paulista na última quarta-feira, já que a'
finalidade de sua viagem, tinha sido para solucionar os

problemas de Lica e Paulo' Garça junto à CBD, para a

partida contra o Atlético Paranaense.

Botafogo

Derrota vai
complicar <,

aindarnais
O Botafogo, que chegou ao Rio domingo de madrugada,

só se apresentou ao velho estádio de General Severiano
ontem, às 17 horas, quando o treinador Paraguaio
comandou um treino com' bola, e física para os que não
jogaram.

Para surpresa dos jogadores, um grupo de torcedores
permanecia desde cedo nos jardins de clube e a medida que
os atletas iam chegando eram apupados pelos resultados
negativos do time, culminando com a derrota para o

Itabaiana. O cantor Agnaldo Timóteo, torcedor fanático do
clube e -de muita relação junto à diretoria, quando chegou
ao estádio, como faz todas as tardes, também foi gozado
IOr alguns torcedores, tendo este quase partido para a

agressão tísIca;' nãõ·fos�eamteiVenção de alguns populares.
A diretoria do clube vive momentos, de grande tensão

diante da crise financeira em que passa o Botafogo, com a

torcida inclusive fazendo campanha para não ir aO estádio,
não aceitando os resultados de time, mesmo sem os

titulares que estão na seleção brasileira. Os dirigentes estão
bastante preocupados com a situação e procurando de todas
as formas resolver a situação financeira do clube. .

,

.

Além dos jogadores, muitos funcionários comentam

pelos cantos do estádio sobre os salários atrasados e são
muitos os cobradores que diariamente recorrem ao clube
atrás dos atletas e empregados do Botafogo.

A situação do Botafogo é difícil até mesmo no setor
administrativo e departamento de futebol. Mesmo o treino
estando marcado para determinada hora, os jogadores
chegam quando querem sem dar satisfações aos dirigentes.
O treinador Paraguaio já não é o homem calmo de sempre,
procurando medir sempre as palavras com a imprensa. A
situação do mesmo com os jogadores também não é das
melhores. Ontem quando ele conversava com os repórteres
no portão de' acesso aos vestiários, Brito, para não

encontrá-lo, pulou por cima do mu ro somente para não ter

que falar com o preparador. Os dirigentes estão bastante
preocupados com o jogo de hoje na parte financeira e estão
fazendo apelo as rádios para promoverem a partida na

tentativa de que a renda chegue a 50 mil. O dirigente
Maurício Porto, antes do treino, fez uma demorada
preleção juntamente com o supervisor Paulistinha,
solicitando aos jogadores compreensão quanto à situação do
time e que tudo vai ser resolvido pois a maior preocupação
é da diretoria.

Disse ainda o dirigente que recebeu ontem a primeira
parcela de pagamento do passe do jogador Zequinhà,
vendido ao Grêmio, cuja importância será toda destinada ao

departamento de futebol, para colocar /a folha de

pagamento em dia. O Botafogo acertou duas partidas na

Bahia, dias 21 contra o Jequié e,24 contra o Fluminense de
Feira de Santana, para acertar os bichos atrasados dos

jogadores. Com 'essa .iniciativa o clube ficará em dia com os

atletas.
TREINO
Juntamente com Fred e Tinteiro, antigos jogadores do

Flamengo, Land, que defendeu o Figueirense na temporada
passada, está treinando no Botafogo em busca de urm

oportunidade, Da Costa, que foi culpado pelo segundo gol
do Itabaiana, será mantido na equipe. Cao fez testes de
campo mas foi vetado pelo departamento médico. A falha
de Da Costa foi analisada por Paraguaio como coisas de
futebol. "Chovia muito e ele não teve condições de segurar
a bola firme. E nos treinos tem mostrado qualidades".

Fer r e t i continua se recuperando da COntusão e

continuará de fora da partida. Disse Paraguaio que encara o

Avaí como uma grande equipe, cujas referências são os bons
resultados conseguidos anteriormente". Nesse Brasil não
existe mais time pequeno. Mas temos que vencer de
qualquer maneira, pois os dois pontos perdidos contra o

Itabaiana não estavam na nossa programação. O treinador
definiu a equipe com Da Costa; Miranda, Waltencir, Osmar
e Mauro Cruz; Nei .e Carlos Roberto; Roberto Carlos,
Nilson, Fischer e Ademir.

figueirense

Delegação viaiou
sem Jailson

O Figueirense encontrou uma solução prática e eficiente de

aliviar, em parte, sua-folha-de pagamento, além da boa lição e das

experiências que por certo Lauro Búrigo fará, ao realizar uma

excursãopelo interior de São, Paulo e Minas Gerais.
Na noite de' ontem, às. 20h30m, em ônibus especial, com

dezesseis jogadores, técnico; supervisor e massagista, a delegação
do Figueirense seguiu para São Paulo, onde jogará amanhã, 'na
sua estréia, em Bebedouros contra o Internacional local.

TREINO
Na' manhã de ontem, enquanto Lauro Búrigo e Cláudi'O

Wagner acertavam os últimos detalhes da viagem, Iberê Rosa,
comandou noventa minutos de trabalhos, divididos em duas

partes. Na primeira, física e ginástica geral e na segunda
treino-tático..Oneide e Aldo, os goleiros, treinaram a parte e

foram bastante exigidos por Iberê. Em seguida o planteI foi
liberado e se apresentou' somente trinta minutos antes do

embarque no Orlando Scarpelli.
TIME
Quincas machucado, Jailson com exames na Faculdade e

Caco e Adailton que serão julgados na quinta-feira, foram os

únicos ausentes, dos considerados titulares, da viagem. Além do

jogo de amanhã em Bebedouros, o Figueirense ainda fará mais

quatro pelo interior paulista e um em Minas contra a Caldense,
havendo possibilidades da realização de mais alguns .amistosos
pelo Triângulo Mineiro e .no retorno, pelo Paraná.

Lauro já definiu o time que sairá jogando amanhã: Oneide ;
Pinga, Roberto Silva, Nelson e Elton; Jorge Luiz, Izalto e zs
Carlos; Marcos, Tião Marino e Jaci. No banco ficarão Aldo,
Artur, Eliseu, Ademir e' Britinho, Caso Nelson e Marcos não

ganhem condições (estão lesionados), entrarão Eliseu e Britinho,
respectivamente.

Sujeito a alteração, o retorno' do Figueira está previsto para o

dia lo. de maio, isto ·se não forem ampliados os jogos em Minas e'
não acertarem amistosos no Paraná.

'

Da Costa não queria
perder esta chance

Conversando com Land, o goleiro Da Costa era

cumprimentado por todos os jogadores do Botafogo que
iam entrando no vestiário. O atleta conseguiu nesse

pequeno espaço de tempo um bom relacionamento com

todo o plantel. Bastante preocupado, ele falava de sua sorte
noBotafogo.'

,

- Quando cheguei aqui e vi o Cao e Jair Bragança
treinando senti que a coisa não seria difícil. Procurei dar o
máximo de mim rios treinos, sempre procurando
impressionar o seu Paraguaio. Eu queria firmar melhor os

braços, pois vinha soltando algumas bolas no, treino. A
semana passada fui a Florianópolis e tão logo cheguei ao

estádio fui chamado pelo treinador e me disse que eu iria
jogar contra o Itabaiana, pois o Cao estava sem condições.

Quase morri de alegria. Mesmo com sono e_ cansado da
viagem fui firme viajar. Mas para minha infelicidade bobiei
numa bola.

'

Ontem, mesmo durante � treino o jogador não sabia se ia

jogar e estava bastante 'preocupado. "Se o homem me tirar
do time agora eu estou perdido. Mas acredito que ele �e
dará outra oportunidade". E deu.

Sobre o goleiro Da Costa, dizia o treinador Paraguaio
que ele não foi culpado da derrota em Sergipe. "Chovia
muito e ele não conseguiu segurar uma bola pelo alto. Mas
isso não tira suas condições de bom goleiro".

Com seu passe estipulado em Cr$ 350 mil, dificilmente
o goleiro poderá ser compradopelo Botafogo, opinião esta
de alguns cronistas cariocas. "E muito dinheiro para a.ruim
situação do Botafogo".

, Seleção

,

O centro avante do Palmeiras pode jogar com o Haiti

Cesar volta hoie
•

aos treInamentos
Os jogadores da seleção brasileira que ficaram no R'

:oram à tarde ao Ga!eão, de onde embarcaram para São Pau;�
as 17 horas, a fim de se reunirem com os paulistas para
apresentação às 20 horas, no Hotel Danúbio. ,a

.

Hoje às 16 horas a Com�são Técnica vai reunir o plantel
para um treino recreativo visando o jogo de amanhã à noír
no Morumbi, contra a Romênia. Os que não jogare

e

treinarão quinta pela manhã no Parque Antártica.
m

A viagem para Brasília será quinta-feira, às l5h30m., onde
a seleção brasileira, dando prosseguimento à fase. preparatória
para a Copa do Mundo, na Alemanha, jogará contra a seleção
do Haiti.

César, liberado pelo departamento médico para treinar
com bola a partir de hoje, poderá ser escalado para o jogo de
donúngo em Brasília, dependendo apenas do seu estado
atlético, conforme palavras do médico Lídio Toledo. Zagalo
porém, adnúte a escalação de Cesar no jogo com o Haiti.

'

. O jogador tem a preferência do técnico, pois, segundo ele
Cesar é.o meio termo entre Mirandinha e Leivinha: "tem bom
toque de bola, além de atuar com impetuosidade e tomar-se
um constante perigo na área adversária".

Amadores

Brasil ganhou
o tetra em Cannes
O Brasil conseguiu o tetra-campeonato do Tomeio

Internacional de futebol amador de Cannes, ao vencer ontem
a Holanda por 3 a 1.

Dez mil pessoas compareceram ao estádio para assistir à
partida entre Brasil e Holanda, os mesmos países que
disputaram a f'inal do torneio do ano passado. O primeiro
tempo terminou um.a um, gols marcados por Santos, aos
cinco minutos e Vreysen, aos 44. No segundo tempo o Brasil
conseguiu a-vitória, com gols de Marcelo, aos 5 minutos e

Antoninho, aIos 35.
O Brasil jogou com Carlos; Wanderley, Xaxá, José Luis e

Carlinhos; Luiz Carlos, Marcelo e Adão; Antoninho, Juarez e

Santos. Pela Holanda jogaram Verhard; Toet, Norel, Swerisen
e Veenendaal; Wissmann, Witjes e Buma; Hendriks, Vreysen e'

, Swanemburg. O francês Vigliani foi o árbitro.
.

A classificação finàl do Torneio de Cannes ficou assim:
lo. Brasil; 20. Holanda; 30. França; 40. Itália; 50. México; 60,
Hungria; 70. Romênia e 80. União Soviética.

.

Nacional

Classificação e
,. .

proxlmos ,ogos
Além do Botafogo x Avaí no Rio de Janeiro, pelo Grupo

A, a 9a. rodada do' campeonato nacional terá mais estes jogos
hoje à noite, todos pelo Grupo B: em São Paulo, Portuguesa x

América Mineiro; em Recife, Esporte x Náutico e em Manaus,
Nacional x CEVB. Depois da oitava rodada, disputada no

sábado, e a vitória por um a zero sobre o Atlético Paranaense,
o Avaí pulou para a l4a. colocação na tabela do nacional.

GRUPO A I I I I I I I I I

LU«AR EQUIPES I J I ViEI o i PG I PP ,GP I GC I SG

1) Grêmio I 81 61 1 I ,I 113 I 3 110 ! 31 7

2) Flamengo I 7 I 51 21- 112 I 2 114 I 4 110
3) Internaciona1 I 81 51 2 I 1 ! 12 I 4 115 I 7 I 8

4) América GB ! 91 's I 1 I 3 111 1 7 113'1 81 5

5) Vasco 7 i 2 I 51-1 91 51 5 I 2 I 3

6) Coritiba .8 I 41-1 4. I 8 I 8 111 112 I IN

7) Sampaio Correa 7 I 31 21 21 81 6 I 9 I 8 I 1

8) Atlético PR 81 3, I 2 I 3 I 8 'I 81 9 I 91-
9) Vitória 81 1 I 6 I 1 I 8i 8 I 8 I 81-
10) Tiradentes 81 3 I 1 I 4i 7 I 91101UI·1N
U) Botafogo 81 2 I 3 I 3 ; 7 ! 9 112 113 I IN

12) Desportiva 81 2 I 3 i 31 7 I 9151712N
13) Bahia 7 I 2 I 3 I 2 I 7 I 7 I 7 110 I 3N
14) Avaí 81 21 21 41 6,1018181-
15) América RN 7 ! 21 2 'I 3 I 6 i 8 I 6 110 I 4N
16) Paissandu 7 I 1 I 41 2 I 6 I 8 I 7 I 10 I 3N
17) Olaria 6 I 1 I 3 I 2 i 5 i 7 i 5 I 6 I IN
18) Fluminense 8 I 1 I 3 i 4 I 5 '11 I 8 114 I 6N

. 19) Itabaiana 7 I 2�- I 5 i 4 '10 I 6 U I 5N
20) Remo 81-1 3 I 5 ' . 3 i 13 I 8 i 15 I 7N

GRUPO B I I I I I I
LUGAR EQUIPES I J I V I E I .0 'PG' PP 'GP GC: SG

1) Guarani I 71 4i 3 -- II ·1 � i]O!4T6
2) Portuguesa I 81 3 ! 5 --' 11 I 5 i 9 I 41 5

3) Atlético MG I 81 41 2 2 i 10 6 14 : 81 6

4) Fortaleza I 81 41 1 3 I 9 , 7 '10 ; 81 2

5) 'Süo Paulo I 6 I 3 I 3 9
'

3 ' 9 ; 41 5
6) Santos I 7 1 3 i 3 1 H

'

3 111 7 I 4

7) Coríntians I 7 I 3 i 3 1 ; 9 5 ' 9 I 61 3
9) Cruzeiro I 81 3: 3 2 i 9, 7

' 7 i 41 3

9) Operário - I 81 3 i 2 3
,
8: 8 7 i 11 I 4N

,lO) Sanla Cruz I 81 2 i 4 2 8
'

8 11 110 I 1

lI) Náutico I 7 I 2 I 2 3 6 ! 8 8 i 7 I 1

12) Goiás I 71 21 2 3 ' fi i 8 7 I 71-
13) Nacional I 7 I 2 ! 2 3 : 6 ! 8 7 ,10 i aN
)4) Ceub I 81 2' 2 4' 6 ; 10 7 111 I 4N

\

6i1317N15) Rio Negro I 81 1 I 4, 3 ' 6 10
16) Palmeiras I 61 2! 1 i 3 : 5 ; "7 10 i 8! 2
17) América MG I 6 I 2 i 1 : 3 : 5 I 7 6 I 9 I 3N
18) Esporte Recife I 61 1 I 3 i 2' , 5 i 7 3 i 4 I IN
19) Alagoano I 1 I 1 I 1 ! 6 I 3 13 4 18 i 14N
20) Ceará I 61- I 3 I 3 ; 3 , 9 4 i 7 i 3N I
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O Sul ainda não sabe quando
reinicia o período escolar

Com osvagões impedidos de correr sobre os trilhos .

Sem o carvão, Lavador

pára o seu· trabalho e

dá férias a 300 homens

Em meio ao desespero dos mais velhos, 'o menor

esqueceu-se do coelhinho.

í

Tub'arão(Sucursal)
Bn consequência da para

lisação do transporte ferro-
.

viário, provocada pela des

truição dos trilhos que não

resistiram à enxurrada, o

Lavador de Capivari SIA,
encerra até amanhã suas

atividades. O estoque que

havia e que conseguiu
manter as atividades da

empresa por Imais duas se

manas.já foi todo consu

mido. No local, a popula
ção surpreende-se com o

imenso espaço vazio que

pela primeira vez, deixou

de ser preenchido pelo car

vão, que se encontra isola

do nas minas.

O diretor de operação
do Lavador de Capivari,

engenheiro Gessy Rocha,
disse ontem a OESTADO

que a empresa deverá so

frer sérios prejuízos em fa

ce de ter que manter 300

funcionários praticamente
em férias. Explicou que a

primeira medida a ser to

rada pela direção da em

presa objetiva conceder fé
rias a todos os que têm

condições e licença para os

que só retornarão ao servi

ço quando as ferrovias fo

rem restabelecidas ao trá

fego.
A Volta Redonda, do

Rio de Janeiro, segundo o

Sr. Gessy Rocha, deverá

também sofrer com a para

lisação das atividades da

rede ferroviária de Santa

Enquanto as escolas continuam paralisadas, suas salas de aula servem de abrigo aos flagelados.

....... O Lavador de Capivariparalisa suas atividades.

O reInICIO das atividades escolares na região sul do

Estado, afetada pela enchente de março, ainda não tem data

marcada. As aulas começarão a ser ministradas à medida

que as escolas oferecerem condições, tanto para os profes
sores como para os alunos. Desta forma, não há uma data

pré-fixada para todas as unidades escolares. Gradativa

mente, a, rede oficial estadual de ensino voltará à normali
dade.

A Secretaria da Educação formou uma equipe, composta
por seus técnicos do Departamento de Ensino, e que conta

com o apoio de todas as suas demais divisões, para estudar,
juntamente com a Coordenadoria Regional de Educação, de
Tubarão, as medidas que deverão ser tomadas nas unidades

escolares de Tubarão, principalmente. Está sendo executado

um plano de recuperação para que, no mais breve espaço de

tem�o possível, a rede de ensino volte a funcionar normal
mente.

AÇÃO INTEGRADA

Segundo a professora Ingeburg Dekker, diretora do

Departamento de Ensino da. Secretaria da Educação e

respónsável pela equipe de reestruturação do ensino no sul,
"a medida que os prédios das escolas estão sendo desocupa
dos pelos flagelados, estamos recomeçando as atividades.

Não com as aulas, mas�com os serviços de limpeza, reforma,
ou colocação de novos móveis. Estamos trabalhando junta
mente com a Condec".

Disse a diretora do DE que o serviço a ser efetuado em

1"ubarão consistirá numa reorganização quase que total no

sistema, escolar da cidade de Tubarão, pois muitos professo
res e alunos foram embora, fugindo da enchente. E os que
ficaram estão sem condições psicológicas para lecionar ou

assistir às aulas. Frisou queo fundametal, no momento, é

fazer uma supervisão pedagógica e uma orientação
educacional, para ver as reais condições de proféssores e

Catarina, já que o trans

porte de carvão diário terá
seu reinício somente com

o retorno do Lavador às
atividades normais.

INUNDAÇÃO NÃO PRE

JUDICOU
As inundações que che

garam a encobrir casas em

Capivarí, não atingiram o

L avador. Suas máquinas
estão em perfeita condição
de funcionamento e só de

verão parar emface da fal-
\

ta do carvão.

A direção da empresa
de Capivari manteve conta

tos com as empresas carbo

níferas de Criciúma e Lau-
'

ro Muller no sentido de es

tudar apossibilidade de o

transporte do carvão pas
sar a ser feito pelas rodo

vias, até qué as linhas fér
reas sejam recuperadas. As
carboníferas ainda não se

manifestaram a respeito
desta consulta.

Tubarão não se lembrou

da Páscoa'. A dor evitou

Tubarão (Sucursal) - Pela vigora em toda a cjdade.
primeira vez, o tubaronen- Na manhã de Páscoa, o

s e não pôde sentir. a passá-" dia era comum aos outros.

gem tradicional do Dia de As crianças brincando em

Páscoa. O comércio, sem meio ao entulho, poucóse
estoque algum, não teve o lembravam dos' bombons

__ q1:l� oferecer �à _p�_ula2�0, -�qll::: por lógica, deveri�m
a penas balas que mal de- . receber nesse diâ. Algúrnàs
ram para alegrar a criança- mães foram cedo até ao Io

da, em cuja face ainda há cal de distribuição de alí-.
marcas da tragêdía que \ mentos com a esperança

abalou o-Estado, de encontrar os soldados

presenteando a garotada
com chocolates.' Entretan-À meia noite de sábado,

os sinos tocaram anuncian

d o Páscoa. No adro das

,

to, os postos encerraram

suas atividades na sexta e

só retornaram ontem com

a entrega de rações em

quantias limitadas. O dia

de ontem foi como o de

Páscoa, também normal.

Igrejas, poucas pessoas
aguardavam o início da
missa, embora a população
tenha sido liberada do to

que de recolher, que ainda

As belez'as da" moda
para o INVERNO ,chegaram 'para

A MO,DELAR
t,

Tàmbém A GRUTINHA
está superlotada de -n.ovidad,es

para o frio.

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA

A família de WALDEMI RO JOÃO DE MELLO,

ainda consternada com o seu falecimento agradece a

todos que a confortaram', durante o doloroso transe

por que pasou; e convida aos parentes e pessoas de

suas relações para ii missa de 70. dia que mandará

celebrar dia 16 (terça-feira), às 19,00 horas na Capela
do Colégio Catarinense.

ENGENHEIRO MElÀLÚRGICO
Novo empreendimento siderúrgico em· Ponta

Grossa, necessita de

ENGENHEIRO METALÚRGICO
PARA DI RIGI R LAMINAÇÃO DE AÇOS PLANOS.

OFERECE: Bons salários
Assistência Médica

Excelente ambiente de trabalho

Enviar correspondência com "Curriculum" e

Prete..,sões para IMASA - PARANÁ, PONTA

GROSSA PR. - CAIXA POSTAL 95.

BANCO 00 BR�SIL S.A.
Agência de Tubarão,
EDITAL

Seleção de Auxiliar de

Escrita no, 117
o Banco do Brasil S.A. comunica aos candidatos inscritos

na selecâo de Auxiliar de Escrita no. 117, que as provas desse

certame, anteriormente marcadas, para o dia 21.04.74

(domingo), na cidade de Tubarão (SeI, senão agora realizadas

nas cidades' de Araranguá, Braço do Norte, Criciú� e

Laguna, conforme distribuição abaixo, mantida a data de

21.04.74 e o horário de comparecimento (7 horas) aos locais
das provas.
Inscritos em: Local da prova
Araranguá Araranguá
Braço do Norte Braço do Norte

Criciúma e Tubarão Criciúma

LagJl,la Laguna
2. Somente será permitido o ingresso no prédio onde se

realizarão as provas do candidato que se apresentar com

antecedência mínima de TRINTA MINUTOS da hora

marcada para o in ício dos exames. Sob nenhum pretexto
admitir-se-á a participação do candidato que, embora tendo

ingressado no prédio dentro do. horário estabelecido. deb- e,

por qualorer motivo. de estar presente na sala respectiva
antes' do sinal para distril:x.dção da, prova.

3. O participante Que faltar a qualquer das provas ficará

impedidó de prosseguir no concurso.
4. Os candidatos deverão comparecer munidos do

seguinte:
- ficha de inscrição; (,
- 2 (dois) lápis pretos no. 2 e caneta-tinteito ou

esferográfica com tinta azul;
r - 1 borracha; e

- 1 apontador (ou lâmina).
(*} - Os inscritos em Tubarão fXlÓ3"ão participar do certame

sem ficha de inscrição - caso não mats a possuam - desde

que apresentem qualquer dqcumento que contenha retrato e

assinatura.
Tubarão (SeI, 09 deabril de 1974

Aqência de Tubarão
Nicolau Pedro Philippi

Gerente
Mário Pagani

-Su b-Gerente -

B
\

alunos dà rede estadual de ensino em Tubarão, e cidades

mais afetadas. Disse' que o fator psicológico,
principalmente,deve ser levado em consideração, pois com a

catástrofe, as familias I ficaram desorganizadas, seus

membr�s traumatizados, não tendo condições de

retornarem às escolas.
Alia-se a esse fato, o problema do professor flagelado,

que também tem que assegurar sua sobrevivência, indo para
a fila buscar alimentos' e que precisa recuperar sua casa. Ele

não pode atender suas necessidades e as da escola ao mesmo

tempo, de maneira satisfatória. Disse a professora Ingeburg
Dekker que a Secretaria da Educação compreendeu o

problema, vem pagando os vencimentos normalmente, e,

através do Ipesc,e de outros órgãos, está estudando a possibi
lidade de instituir um Programa de Assistência direta ao

Professor, para que este possa reorganizar sua casa. Isso viria

minimizar os problemas que o mesmo já tem, e possibilita
ria seu retorno mais rápido à escola.

ANO ESCOLAR

Com a destruição, parcial ou total, de muitas escolas na

região sul e consequente paralisação das atividades escola

res, disse a diretora do DE que o Conselho Estadual de

Educação poderá elaborar um calendário especial, dentro da

Lei 5 692, de 71. Esta prevê um mínimo de 180 dias de

aula, com 720 horas de atividades, mas desde 69 que o

período de aulas em Santa Catarina é de.410 dias.

Desta forma, com amparo na própria lei, o CEE pode
flexionar o calendário, reduzindo as férias de julho, que
poderá ser de apenas 10 dias, e avançar em dezembro, até
dia 20. Isso fará com que o período letivo da região sul

tenha o número de dias-aulas mínimo previsto na lei. Con

cluiu a professora Jngeburg Dekker, referindo-se à situação
do ensino na região sulina, com o comentário de que a

mesma "é motivo de preocupação, mas não de desespero".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IMOBILIÁRIA BERCATON lTDA.

SIGA ESTA SEUl..
VOCEVAI .

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHORGARANTIA.

I \

Departamento de'kíCulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
FONE 31-17

AV. IVO SILVEIRA, No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
V E rcu LOS USADOS
VEfcULOS EXISTENTES:

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO 1973
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO LOTUS 1969
VARIANT VOLKSWAGEN 1600 - VERDE FOLHA .. 1970

VARIANT VOLKSWAGEN 1600 - AZUL COBALTO 1970
FORD CONCEL STANDARD - VERMELHO 1971
FORD CORCEL STANDARD - TURQUESA ROYAL 1971
CHEVROLET OPALA ESPECIAL - BRANCO 1971

CHEVROLET OPALA ESPECIAL -r- AZUL LE MANS 1970
RURAL WILLYS - VERMELHO E BRANCO 1971,

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - VERMELHO 1970,

[(� BlE1llRA MAlR �
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas. E REPRESENTAÇÕES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

.' Nós garantimos a aprovação de seu' crédito em até 40 meses.

Opala Cupê - equipado.. ..•. 1973

Volks 1500 - Vermelho " . .. .. . . .. . . .. .
. 1972

Volks 1300 - Amarelo Manga. .. .•. 1972

Variant - Azul único dono .......•.......•.. 1971

Volks 1300 - Branco lótus •....•................ 1970.
Volks 1300 Bege NiIQ 1968

ATENÇÃO: Pagamos O melhor preço pelo seu

carro usado.
SERVIR, BEM PARA SERVIR SEMPRE

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-$10

BRAS(LlA OCRE MARAJÓ ,

' OK

VOLKSWAGENAZULSAFIRA1500 OK

VOLKSWAGEN VERDE MISTICO 1300 OK

VARIA-NTAZUL DIAMANTE 1972 .

f ; VOLKSWAGEN AZl:JL.PAVÃO 1500 :,.;: .. 1.972
. �

. iJ �

,>

/f'
,

"

r.' •

. •• ,.

,
"

"

t,

COMÉRCIO DE

'AUTOMOVElS
}l'P'$.I1�êlJ@'J

VOLKSWAGEN:
Brasília - Verde Hippie OK
Volks Sedan - Verde Hippie OK
Fuscão - Azul . . . . . . .

Variant - Azul niagara . . .

Variant - 'Branco Lotus ..

Volks Sedan - Verde Hippie
Volks Sedan - Bege Claro .

Volks Sedan+- Vermo Cereja
TL - Branco Lotus

TL - Bege Claro . . . . . . . . . . . . . .

Volks 4 portas - Branco Lotus

FORD:
Corcel Cupê luxo - Amarelo Indy OK

Maverick - Verde Mangueira OK
1 Corcel 4 portas- Prata Antares
Corcel GT - Amarelo c/preto ..

Corcel Cupê - Branco Nevasca ..

Corcel Luxo - Vermelho Cadmiun

POSSUfMOS.cARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,

�A�O���E�S°L�:A.�
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

.

FONES: 4673 - 2952
.

OPALA Várias Cores ,1974.
DODGE 1.800 Várias Cores 1974
CHEVETTE 1974
Galaxie t.andau OK Ouro Met. TIVinil Bege : : 1974
'MAVERICK : .. ,l974
CORCELGT 1973
GALAXIE 1971
LANCHA FIBRA DE VIDRO Vários Modelos

"BAHBADAS" DA SEMANA
OPAGA 69 RENDADINHO 10.500,00
GALAXIE 69 INTEIRÃO : 18.500,00
FINANCIAMOS SEU VEI'CULO ATÉ 40 MESES.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamen tos até 36meses

C. RAMOS S.A.
VnCULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co
res 74

IU;VENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI; Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

TL 4 - Vermelho
1.500 - Branco

1.500 - Verde .

1.300 - Vermelho

1972
1973
'197.2
1968

1.',,' .

Dispomos de motores 1:300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.

1=!!\I.ll.I\I(,I.ll.nr.()� �I=II \/1=1-"'111 n ATr.: An anc<,cc

,1974
1974
1974 r

1973'
1972
1973
1971
1970
1971
1971
1969

1974
1974
1974
1973
1972
1973

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina
da Universidade de Paris.

Ed.-Ceisa - Conj. 401
Rua Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelho. Tele

fone (Res) 22-11.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. HODGI PELLlZZETII

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lag,S>a' e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecol6Qica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

DR. VICTOR HUGO GÓMEZ TAGlE'

CRM:1072 - CPF 003923599/87
CL(NICA E CIRURGIA DE SENHORAS
EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL'
Horário: :J1:00às 12:00 horas

16:00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de
Análises Oínicas) - fone 6291
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FLORIANÓPOUS - SANTA CATARINA

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.
Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U.F.R.J.
Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

SINDICATO DOS TRABALHADORES

NAS INDÚSTRIAS DE E'NERGIA'HIDRO
TERMO ELÉTRICAS DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente EDITAL, ficam convocados todos os

associados do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS}
INDÚSTRIAS DE ENERGIA HIDRO TERMO ELÉTRICAS
DE FLORIANÓPOLlS,,,q.ttites em seus direitos sindicais e

sociais, para se reunir'eÍlhim'AssÍ!'mbléia Geral Ordinária;no
próxtmo dia 20 (vinte) do mês corrente, às 8 horas em

primeira convocação, e, não havendo número legal, ficam
convocados para às 9 horas em segunda convocação,
funcionando com qualquer número presente, na sede do

Sindicato, sita à Rua Felipe Schmidt, no. 27, 60. andar, sala
605, "Edifício Dias Velho" nesta Capital, afim de
deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA '

10.) - Leitura, discussão e votação por escrutíneo secreto

das peças componente do Relatório da Direitoria e Balanço
Geral e da Portaria Ministerial.no. 3209, de 25-3·70, bem

como, o Parecer do Conselho Fiscal;
20.) - Leitura, discussão e votação da Suplementação da

Proposta Orçamentária para o exerc ício de 1974, bem como,
o Parecer do Conselho Fiscal;

30.) - Leitura, discussão e votação por escrut íneo secreto,
da Proposta Orçamentária para o exercício de 1975, bem
como, o Parecer do Conselho Fiscal.

Florianópolis, 04 de abril de 1974
Alozió Fernando Henrique

Presidente.

MUNICfplO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

, TOMADA DE PREÇOS N. 09/74
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, torna público para conhecimento dos

i nteressados, que receberá Propostas de Firmas Habili

tadas até as 15 horas do dia 19 de Abril do corrente

ano para execução de uma Ponte em Concreto

Armado que localizar-se-á na Rua Madre Benvenuta

no Jardim Santa Mônica - Trindade.

Maiores detalhes serão fornecidos na Secretaria de

Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis todos
os dias úteis no horário comercial exceto aos Sábados.

Florianópolis, 05 de Abril de 1974

ENG. MÁRIO CESAR CAMPOS

SECRETARIO DE OBRAS DA P�M.F .

RÃDIO E TELEVISÃO CULTURA SIA
RUA BOCA!ÚVA; 117 - FLORIANÓPOLIS

CGC. 83.900.050/001
EDITAL

Pelo presente Edital ficam notificados os senhores
acionists para o exerc [cio do direito de preferência. quanto a

subscricão
.

de acões referentes ao aumento de capital
aprovado em Ass�mbléia' Geral Exrraordinária realizada em

1 O de setembro de 1973.
O prazo expirará em 17 de maio de 1974.

. Florianópolis, 16 de abril de 1974.
.

DARCI LOPES
DIRETOR PRESIDENTE

- VENDE-SE
Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

branca, ano 1973. Carro de um só dono, exce
lente estado de conservação.
Equipado com aros de magnésio, pneus

banda larga novos, bancos reclináveis espe
ciais, rádio com antena elétrica, câmbio no

assoalho. Preço Cr$ 40.000,00. Tratar pelo
fone 2981 ou 4383.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacionál de Habilitação, categoria profis

sional, pertencente ao sr. Antônio Manoel Teixeira.
�-------------------------------------------�

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de urn automóvel Ford CQ.r_({_el ano

1969, placa AA·4719, motor no. M·9.038330 - chassis no.

CH·92333003747 de propriedade do sr. Agenor H. Rosa, certificado
nn LlH1Q�iL

.

Frigor íficos SIA., precisa de datilógrafa com

prática e boa apresentação.

i ·Tr,atar�à .r-�a)4,:�e Julho .s/n�,:::<,�9q�iros .. ,,;. ',e",
".,n CIo f)t

F. SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS

EDIFíCIO ·MARTINHO CAllADO M.

Rua Almirante Lamego

3 - Dormitórios com Sacadas"
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar
Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore

� Hall de Entrada
'

Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha
Garagem
Acabamento em Gesso
Azulejos Decórados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Famílias
PERTINHO DO CENTRO; LONGE DO BARU-
LHO

" '

FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F;
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE

_

F. SIMAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1
Fone 29-79 Florianópolis.

DATILOGRAFA
INFRISA I ndústria de Pescados e

OTICA MODÊLO
PRECisA DE UM ÓTICO MONTADOR

Informações pelo Fone 22-80

TELEFONE
T roca-se um telefone na Ilha por um no Continente.

Tratar pelo Te!. 2250.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se telefone no Estreito.

Propostas para este jornal. "

Senhores:

ENGENHEI ROS

ARQUITETOS

DESENHISTAS.

TOPÓGRAFOS
ARTISTAS

PROPAGANDA

Vi sltandc a Loja ARTEC,
poderão os senhores encon

trar tudo que desejarem para

seus ramos de negócios.
ARTEC, atende pedidos de

todo o Estado.

Re p resentante exclusivo dos produtos "KERN".

Confecionamos cópias Heligráficas na hora.

Xli comérCio e impereacã.
de materiaiS de Ik$énho
e engenharia Ieda.

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

• DESP"ACHAN"TE SONAGLl(f'�
�HERMINIO. SONAGUO &. CIA. lJOA .

.

R� CEL. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO.
i

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista. identidade,
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações. instruções teóricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

RAPIDEZ E EFICIÊNGIA.

KOMBI 1970
Vende-se uma Kombi azul diamante 1970,

em estado de nova, particular e ainda do primei
ro proprietário. Tratar à rua Gil Costa no. 229 -

IStreito.

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE, 6€74
CRí:CI no. 119

ALUGAM-SE
Estrei!Q - Fpolis. SC

Estreito - SALA c/60m2 e sanitário - 20. andar.
Av. Beira Mar Norte - GALPÃO c/800m2 duas frentes.
VENDEM-SE'
COQUEI ROS - casa s/habite Cr$ 210.000, financiad
c/199m2. a,

AV. IVO SILVEIRA- 2 casas Cr$ 140.000, financiada.
AGRONÓMICA - Ed. Condessa - Aptos s/habite-se a longO
prazo. #

ESTREITO - casa de alvenaria Cr$ 90.000, financiada.
Rua EUGÉNIO PORTELA - casa c/galpão e, 2 lotes
Cr$ 45.000.

'

Rua ELESBÃO P. DA LUZ � casa c/108m2 Cr$ 80.00G, a
prazo.
Rua FELIPE NEVES - casa mixta c/quintal Cr$ 45.000, a,
prazo. .

.

Rua BUCHELE - casa c/garagem Cr$ 45.000, a 200 da,
Cabal.

•

Rua HERIBERTO HULSE - casa c/garagem Cr$ 26.000, a
prazo.

.

ARAÇATUBA - ârea' c/800 mil m2 p/agricultura e pecuária.
BIGUAÇU - área c/160 mil m2 p/pastagem, pecuária, etc.
S/ANTÓNIO - lote na praia c/2.000m2 Cr$ 25.000, a prazo
'SAMBAQUI - casa de praia c/quintal e churrasqUeir�
Cr$ L'tO.OOO.

�------------------..----------"----�----�I

Você, já visitou o EDIF(CIO CLÁUDIA? Não? Então dê'
uma chegada na Rua São José (atrás do FORUM) e veja que
acabamento a CONESC faz.
'CASAS
Residência prox, Dehon , madeira escama, piso taco, WC
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120
meses nos locais: 1. perto angeloni - 1 prox, COBAl - 1
Oficinas.

,

Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 finan
ciada.
Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom
Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem'
esquerda, barbada,

'

Casa com bom terreno, margem esquerda,'R. Rubens Faraco.
Residência prox. Rádio Tubá - grande valorização.
Casaprox. Colégio liídustrial- financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral
prox. Rodoviária, BR-l 01, Rua Recife, etc, etc, etc,

'

A LU G U� ISÓtimo apartamento-casa, com garagem _

1.000,00 mensais
Salão térreo próprio p/órgãos estadua is, federais - 1.000,00
mensais.

Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt.
salários

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

,Responsável;em parte, Q1llo d��envolvimen�o da Cidade�ul'J

,
.

VENDEM-SE - APARTAMENTOS
,

no' centro, prontos para
.

morar de um, dois ou três.

quartos - Edifício nA.COELHO"
, o .

Ver e tratârà rua Felipe Schmidt, 85

Ielsfunes 2777 e 2765. '

VENDE-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL
TRINDADE NEGOCIO DE
OCASIÃO E URGENTE:

Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ te.lefone, 4

quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de

TV, Garagem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar
c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20 (Ant.
Chácara Espanha). Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às

19:00 de 2a. a 5a. f,eira. Condições Parte a vista e parte
financiada, podendo transferir saldo débito.

URGENTE APTO. OU CASA
Casal com' 2 filhos necessita de apartamento ou casa com 3

quartos de preferência com armários embutidos, ern ponto
residencial de Florianópolis. Tratar no Oscar Palace Hotel
corn.Mirian,

Alugá-se
Uma sala com 9 mts. de frente por 22 de fundos, e

vende-se escritório montado com telefone,' ver e tratar

à rua Santos-Saraiva, 660 - Estreito.

PROJETOS RESIDENCIAIS.
PLANTA ARQUITETÔNICA
PLANTA ELÉTRICA
PLANTA HIDRÀUUCA - SANITÁRIA
CÃLCULO DE CONCRETO ARMADO
ORÇAMENTOS 'MEMORIAIS
CRONOGRAMA
Tratar à rua Miguel Daux,'168 - Coqueiros-
próximo à Igreja.

ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL
- SEÇÃO DE SANTA CATARINA -,
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

De acordo com o art. 40 da Lei 4.215, de 27.4.1963,
combinado com o ítem III, do art. 43 do Regin1ento Interno.

'Convoco os Advogados inscritos nesta Seçâo e rio plena
gozo de seus direitos, para a assembléia geral ordinária que se

realizará no dia 17 do corrente mês, na sede da Ordem, à rua

Felipe Schmidt, 58 - Edifício Florêncio Costa, 90. andar,
nesta Capital, em primeira Convocacão às 9 horas, com a

,
, da

presença de pelo menos 50 advogados e, em segun

Convocação, com qualquer número, às 10 horas com a

seguinte
ORDEM DO DIA

Apreciação do Relatório das Atividades de 1973, do

Balanço e Contas da Diretoria da Seção.
Florianópolis, 9 de abril de 1974

João José Ramos Schaefer
. Presidente.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Rudi Crespi ê o Nelson Nunes italiano.
Homem do mundo, de requintado e re

conhecido bom gosto, sabe, realmente
das coisas. Ao ser entrevistado para o

L'Uomo, publicação trimestral do Vo

gue, Rudi enumerou o que ele acha de

horrre mau gosto.

De bom gosto, entre outras coisas ele

diz ser os anos 30,:0 Art-Decô (há muito
que é a grande paixão de Rodrigo de
Haro, outro homem de bom gosto), os
pintores simbolistas, e os realistas ale
mães, a revista mensal de Andy Warhol

(e que nunca chega ao Brasil), o erotís
mo, os cabelos curtos para homens e

mulheres (quando no Brasil é o contrá

rio), um pouco de kitsh na decoração e

na moda (quando em Florianópolis usa-

se muito kitsh --só que inconsciente

mente), as pantalonas com cintura alta
também para homens e mulheres, peles
suntuosas usadas apenaas como forro,
jóias no pescoço só quando semí-escon
didas por uma scharpe de crepe da Chi
na (que fará Kika Simão? ), luvas, o fa
lar sem palavrões (que farão certas se

nhoras do nosso soçaitchi? ), os bailes
lentos, ir para a cama antes de meia noi
te (só se for acompanhado... Porque eu

vou de madrugada), o tênis, o vinho'
branco gelado (exatamente como serve

o Professor Nelson em questão), a cozi
nha sem molhos (exatamente como não
serve o Professor Nelson em questão),
carnes, verduras, e queijos, ainda os fil
mes italianos, ainda os perfumes fran
ceses, ainda o sense of humor inglês.

Mais um motivo para os desocupados da Felipe e figueira e arredores não

fazerem absolutamente nada: ficar a vigiar os hippies que se instalaram, com
armas e bagagens, badulaques . e artesanatos' sob a copada e centenária

figueira:
'

Imaginem o susto: o que os marcianos
encontrarão em Florianópolis. E ainda
por cima .estacíonado. em lugar proi
bido ..

.Manchete da ColunlJte

Já estão circulando os convites para a

exposição de Silvio Pléticos, sexta agora,
no Stúdio A/2 naturalmente. Será às 21
horas, popular 9 da noite,

,
Pléticos é iugoslavo - mas nem por

1.�0 Tito e Javanka estarão presentes - e

ja está há alguns anos Ilha ou melhor,
mais precisamente no Bairro Bela Vista,
�pular Cohab, beira da BR-I0i. No

prmcípio foi professor de pintura no

Museu de Artes de Santa Catarina - e

Fantástico (já. nem tão fantástico
assim), o Show da Vida, apresentou, no
'Í!ltimo domingo, uma sensacional re

portagem sobre os discos-voadores. Pe
la primeira vez é oficialmente admitida
a existência dos objetos até então não

identificados. E por uma pessoa digna
dos maiores créditos: o Ministro de De

fesa da França.
A reportagem, muito bem feita,

apresentou fotos incríveis e filmes alu
cinantes tudo dentro do maior crédito,
.deixando-nos boquiabertos com a pos
sibilidade de termos, entre nós, seres

estranhos ao nosso way of life. Segun
do as pessoas que prestaram depoimen
tos, os ditos seres não tem mais do que
um metro de altura, tem a fisionomia
estranha, são carecas (o que não é tão
estranho assim) e não se manifestam
em língua alguma das usualmente fala
das aqui, no terceiro planeta. ,

" São deveras 'excitantes as revela

ções, E é ótimo que os objetos apare-o

çam: afinal um dos meus grandes dese

jos é exatamente sair pelai, montado
num dos discos e fazer alguma louca e

interplanetária viagem.

muitos dos atuais plásticos ilhéus foram
seus alunos. Hoje apenas pinta.
O artista chegou dos Estados Unidos re

centemente, onde passou um ano. E esta

é a sua primeira exposição depois da via

gem. Plétícos mostrará trinta trabalhos
_ excelentes na opinião geral dõs que
viram. E quem ainda não viu, não deve

perder esta oportunidade, afinal ele é

considerado um dos bons da atual plasti
cidade brasileira (ele já é - e se conside

ra - um bom brasileiro).
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Cinema

Darci Costa

, I
Aladim e a LâmpadaMaravilhosa, de 1.B. Tanko.

ALADIM E A LÂMPADA MARAVILHOSA

produção nacional, de Jarbas Barbosa, dirigida pelo
veterano J.B. Tanko, com roteiro de 'Gilvan

,.
Ferreira e hlstória de Victor. Lia. À frente do'
elenco estão Renato Aragão, Dedé Santana e

Monique Laford, Censura 5 anos. Cine São José

3-7,45·9,45 horas.
ATÉ OS DEUSES ERRAM (The Ofence).

Filme inglês estrelado por Sean Connery, totalmen
te desligado do espírito de James Bond, em papel
que é considerado um dos melhores de sua carreira.
Um policial que se vê emvolvido em crime ocorrido
como decorrência de seu próprio trabalho. Além de

Sean Connery, o filme tem Trevor Howard, Viviem
Merchant e Ian Bannen. O filme tem. direção de

Sidney Lumet o realizador de 12 Homens e uma

Sentença. Technicolor. 18 anos. Ritz 5-7,45-9;45
,
horas.
..

A SOMBRA DE UM SORRISO, filme nacional,
com atores jovens e desconhecidos: Luiz Orlando,
Tais M. Guerreiro e Edson Luiz. Pretende serum

filme de filosofia in timista. Eastmancolor � 18
anos. Coral 3-8-10 horas.

SOM, AMOR E CURTIÇÃO, com Antonio
Marcos.

A FACA E O RIO, com Joffre Soares - 18
anos Roxy 2 e 8 horas.

DEIXEM-ME NASCER, c/Rodolfo Baldini,
Sylvia Koscina. Censura 18 anos. Jalisco.8 horas.

OS ASSASSINOS SÓ MATAM AOS
sÂBADOS, de Ducio Tessaria, com Ralf Vallone.>-
Eastmancolor - 18-anos. Glória 8 horas.

/

O PISTOLEIRO DO INFERNO, c/Fábio Testi.
Censura 18 anos - Rajá 8 horas. '

Horós.copo

Omar Cardoso

ÂRIES - Dê mais atenção aos seus assuntos e pro
jetos financeiros. Dentro de alguns dias estará
vivendo sua melhor fase do ano para obter lucros e

visar a estabilidade financeira. Trabalhe com entu

siasmo. Sua vida mudará para melhor.
TOURO - Dia propício para os projetos pessoais,
principalmente em se tratando da própria saúde. Os
estudos, as informações e a colaboração de outras
pessoas lhe serão importantes.
CÊMEOS - A boa. disposição mental com que
atuar no-setor- de ,atividades, trar-Ihe-â recornpen-

'

sas. Afaste-se de todo e qualquer pessimismo e hesi

tação. Não dispenda esforços desnecessários. Conte
com'o favor de pessoas experientes. '

CÂNCER -. Data propícía, Terá excelente influên
cia. As informações que receber serão proveitosas.
Destaque em qualquer setor da atividade humana.
,LEÃO - Dia em que deverá tomar algum cuidado,
evitando exageros e extravagâncias em geral. Com
entusiasmo e dedicação terá maiores recompensas.
Trabalhe com otimismo e terá o apoio de amigos.
VIRGEM - A boa disposição com que atuar 'em
suaesfera de atividade, resultará em progresso pro
fissioríal, apoio dos superiores e êxito financeiro.
Conte com a colaboração de nativos de Capricór
nio, Câncer e Escorpião.
LIBRA - Dia benéfico. Contudo, evite os excessos

no comer e no beber e nos 'esforços em que possa
ter grande desgaste físico, Não-se envolva em dis
cussão 'e atritos, mesmo na vida conjugal. Novida
des.

ESCORP�ÃO - Sua natividade zodiacal é a que
tem em Arles a sexta-casa, portanto, cuidado com

o que fizer a fim de não ferir a sensilbilidade alheia.
Seus inimigos poderão se manifestar. O fluxo traz

boa saúde, êxito financeiro e apoio dos demais;

SAGITÂRlO - Conte com a colaboração das
outras pessoas e terá positivas compensações. Pes
soas que lhe prestam serviço, apoio moral ou cola

boração trar-lhe-ão benefícios. Este é o seu melhor

período do ano.

CAPRICÓRNIO - Excelentes perpectivas de rela

çao pessoal, Contudo, mantenha-se fiel as linhas do
seu dever. e responsabilidades. Seja constante. Abra
una caderneta de poupança. Favorabilidades no

campo amoroso e familiar.
'

AQUÀRlO - Mais cuidado ao tratar dos seus inte
resses e assuntos familiares. Em caso de necessida
de, recorra a proteção financeira ou moral de um

parente paterno. Boas notícias.
PEIXES - Sua natureza dupla deverá manifestar-se
com traços positivos e ne gativo s. C uidado. Dê
novo alento a sua disposição mental, otismista para
os estudos e ideais elevados. Trabalhe com decisão.

Compensações financeiras e profissionais.
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Zury ·Macluulo

Lea e Cesar
Guimarês, um casal

em foco na sociedade

que vai

receber convidados

para um jantar

CHÃ BENEFICENT E

A sra. Murita Neves Theiss, Primeira Dama
da cidade de Blumenau, esteve na capital para
convidar a Primeira Dama do Estado sra, Daysi
'Werner Salles e Primeira Dama da Capital sra.
Márcia Di Bernarde da Costa,' para o chá bene
ficente que se realizará dia 26 no salão de festa
da Sociedade Carlos Gomes. A tarde de elegân
cia contará com apresentação de desfile de mo
das da casa, Peiter e 'Relojoaria Schwabe, mos
trando a moda masculina e a moda feminina,
manequins da cidade de Blumenau. A renda da
citada promoção, será em favor do "Menino do
Vale".

CASAMENTO NA FAZEND"A
Na capela da Fazenda da Família Guglielrni,

realizar-se-á nos primeiros dias do mês de maio,
o casamento da linda Lúcia Canziani, com o

industrial Reginaldo Guglielmi., O costureiro

Lenzi, está confeccionando o lindo vestido de
Lúcia para o casamento,

CHEGANDO,
Pela Transbrasil, está chegando do Rio onde

, foi' passar a Páscoa com seus pais, o acadêmico
de medicina Walmore Pereira de Siqueira.

CURSO

Numa promoção conjunta do Centro de
Treinamento da Secretaria de Administração e

do Departamento EStadual de Geografia e Car

tografia, da Secretaria do Desenvolvimento Eco
nômico, teve início ontem as aulas do CURSO
DE CARTOGRAFIA E FOTOGRAMETRIA,
destinado a funcionários, que elaboram carto

gramas e serviços correlatos.
As aulas estão sendo ministradas das 15 às 18

horas, nó Departamento Estadual de Geografia
e Cartografia, garantindo aos participantes o re

, cebimento de certificados de aproveitamento ao

final do Curso.

SABÓIA E AGUIAR
O Secretário dos Transportes e Obras, Paulo

Aguiar, esteve reunido com o Comandante do
50. Distrito Naval, Almirante Antônio Leopol
do do Ainaral Sabóia e seus assessores, tratando
de assuntos relacionados com a execução de
obras do Governo do Estado em terrenos per
tencentes à Marinha do Brasil.

DOM ANSELMO
O Presidente da Casa do Jornalista de Santa

Catarina Dr. Nazareno Coelho, acaba de receber

19radeciinento de Dom Anselmo Pietrulla,
Bispo da cidade de Tubarão, pelas manifesta

ções de solidariedade prestadas a população de
Tubarão, pelo trágico acontecimento ocorrido.

BRASÃO
Os capitães, Luiz Machado Rangel e Luiz

Salgado Boria, pilotos de helicópteros, que de
ram assistência a população do Sul do Estado,
no gabinete elo Comando do 50. Distrito Naval,

receberam brasão do Almirante Antônio do
Arraral Sabóia.

TEATRO
Cida, Luiz Henrique, Eliete e Gessony, estão
no elenco da tão esperada peça que estréia dia
24 próximo no TAC, "O Cordão Umbilical".,

ESTETICISTA
'

I Maria Rita, competente esteticista de Helena
lRubsnstein dia 29 próximo estará na Drogaria
Catarinense, dando início a mais uma promoção'
de beleza. Maria Rita maquiladora oficial de
Miss Brasil, tráz os últimos lançamentos de
Helena Rubinstein. '

'

"

CASAMENTO EM !TAlAÍ
D9s casais Valério M. Zaguini e Alberto

Garcia, estamos recebendo convite para o casa-
'

mento de seus filhos, Viviane e Romualdo, dia
20 as 18,30 horas, na capela do Sálesiano.

,

LAGES
Sábado no Clube 14 de Junho na cidade de

Lages, realizou-se o baile dos calouros numa

promoção dos Diários Acadêmicos da Facul
dade �e Ciências e Pedagogia de Lages e Escola
Supenor de Medicina Veterinária.

ELIANE APARECIDA
Está de 'parabéns o casal Nice Terezinha e

Demosthenes Feminella Filho, pelo nascimento

?e,. sua filha Eliane Aparecida, ocorrido na

ultima semana, na maternidade Marieta Konder
Bornhausen em Itajaí,

LEDA REGINA
Cumprimentamos a Leda Regina de Souza

Diretora do Grupo Escolar da cidade de'
íijucas, 'pelo seu aniversário na última semana.

CASAMENTO EM SÃO PAULO
Na capela do Colégio Nossa Senhora do Sion,

dia 23 próximo às 19 horas, Ana Luiza da Nova
Bonato e Juan Palmer Bestard, receberão a

bênção do casamento. A elegante recepção aos

convidados será a rua Araporé 655 Morumbi.

VIAGEM
Estamos sendo informados que está tíe

passaporte pronto para uma viagem pelo velho
mundo, o Dr. Espiridião Amim Filho.

ISt()dieckl
o bom e o mau gosto em questão

Continuando, ele, Rudi Crespi; marido valo, uniformes, praias repietas' (o que
de Consuelo (paulistona quatrocento- há muito já ando dizendo), Monza e Le

na), enumera 9 que acha de mau gosto Mans, Jackie Stewart, o smoking, roupas
ou fora de moda: o glamour, a riqueza,' transparentes, Hemingway, Salvador

ostentada. (o que dirão os novos ricos__
Dali, o LSD, a Suiça, o

-

chocolate, as

i lhéus que a cada dia que passa mais princesas reais. (E Meg que está por che-
-

ostentam?) a pornografia, os carros de gar para passar o week-end numa certa

luxo, jatos privativos, os licores doce, casa de Canasvieiras), os tediosos, a he

Jane Fonda, as confeitarias, Antonioni, patite, os dons Juans (o que muitos pen
as "divas", a saia curta, os Rotschild, a sam que são), as visões, o salmão, e não
alta-costura (e agora? ) a arte conceitual, sei mais que, e não sei mais que, tudo o

o beija-mão (logo agora que está ficando mais nos levando a conclusão de que,
em moda por estas bandas), tudo o que além de muito bom gosto, esse. tal de

é muito novo, romances, corrida de ca- Rudi é um tremendo chato.
'

Irradiando

4,#1'1" A Rá4ió� Djál'i0,.,,�*���-;(,'>utr(:)fa: a mais -possante : e impdrtante .de
. Florianópolis, h8Jmã cplp os seus dias contados, deficitária que está.

E seus proprietários, sém .encontrar outra solução, colocaram-na a venda. Por

,Cr$ 1.500.000;00 (um bi e meio dos antigos). (Seria o passe do'

Ziguelli? ? ? ? ?). Quem se habilita? Pelo que consta, a Rádio e TV Cultura

entrou na concorrência onde já se encontra o Jornal do Brasil, do Rio, que está

concorrendo ao Canal 12, recentemente liberado pelo Ministério das Comuni

cações para Florianópolis. E agora fico sabendo de que a Rádio e TV Bandei- '

rantes de São Paulo, também estaria interessado em entrar na concorrência em

questão.
'

,

... E nos anos 70 felizes seremos os dois...

Pléticos na sexta

Pensamento do momento

Olêlê olálá, já fomos ...

LIONS
A Convenção Nacional do Lions Clube do

Brasil, está marcada para dia 20 de maio

próximo, no Balneário Camboriú. Especialmen
te convidado, será Presidente de Honra da
Convenção o Governador Colombo Machado
Salles.

DE VIAGEM MARCADA
Viajou para o Rio na última semana o sr.

Jacques Schweidson. Nos primeiros dias de
maio no aeroporto internacional do Rio, o sr. e

sra. Schweidson embarcam para os Estados
Unidos onde passarão alguns dias com sua filha
casada que reside em Washington. De l�, o casal
Schweidson tem. viagem marcarda de 60 dias
pelo Velho Mundo.

Sr. João' Eduardo

Amaral Moritz em

a tividades no setor

de Investimentos

,
do Bamerindus.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ABASTE
o paraíso supremo do consumo

ainda não experimentau a sua volta
dos anjos - ou do' óleo. Suas pratelei- .

ras antes sortidas e atraentes estão hoje
desertas e de mercadorias e de fregue-
ses ao redor. Depois de' uma rápida
aparição, o óleo comestível sumiu
outra vez, à espera do aumento. Todos

estão agora, na expectativa da reapari
çao, depois' que a Superintendência
Nacional da Sunab divulgou ontem os

novos preços dos óleos comestíveis em

todo o país. Para o Estado de Santa
Catarina a 'lata de óleo custará no

varejo Cr$ 3,89 (a embalagem peque
na, de 700 mi); Cr$ 4,44 (a de 800

ml) e Cr$ 5,00 (a de 900 mi).
Os mesmos preços vigoram nos,

Estados de Goiás, Minas Gerais; Espiri
to Santo, Rio de Janeiro),Guanabara,
São Paulo, Paraná, Rio Grande do Sul
e DF. Nesses Estados, como em SC, a
-Sunab proíbe que os varejistas adicio
nem ao preço as despesas de transpor
te. O reajuste- [oi baseado nos custos

,de produção, margem de lucro de 6%,
e despesas com frete e [CM

Matéria' prima 'escassa faz

pretendente a carro

novo esperar na fila .

Revendedores autorizados
de diversas linhas de automó-

veis estão enfrentando cada,
vez mais a falta de veículos
destinados à venda. As fábricas
atrasam na remessa por falta
de matéria-prima e acessórios,
diretamente ligados ao petró
leo, enquanto as revendedoras
avolumam seus pedidos anteci
pados de compra e atrasam Ca

da vez mais a entrega do veícu-
lo ao cliente, que espera até
seis meses para ter seu carro.

Outros, que querem o veículo
de qualquer maneira, tentam o

pagamento à vista, mesmo an

teS de ter o veículo. Essa atitu
de é rejei tada por todas asre

vendedoras que não querem
abrir privilégios nem garantir a
entrega em poucos dias. Não

há previsões quanto à solução
do problema, iniciado em no

vembro do ano passado e que
tende a se prolongar por mais,
algum tempo.

A ausência dos veículos no
"hall" das revendedoras tem

,

suas razões, além das já conhe
cidas. Quando a sociedade

atinge determinado nív�l de' vi
da, o luxo deixa de ser privilé
gio para se tornar modo de vi

ver. Começa a surgir a sofisti

cação em muitas coisas, princi
palmente no carro que dirige.
Outros, sem se preocupar com
a sociologia popular do "status

quo" baseado na aquisição de
um automóvel, compram os

veículos usados. Não só o

aumento do padrão de vida
tem concorrido para que a

produção e matéria-prima fos
sem insuficientes para abaste
cer o mercado. Outros aspec
tos considerados, são os siste
mas de crédito é financiamen
to, que proporciona à classe
média de salário relativo certas

facilidades para ter carro PJ:ó
prio.
AS FILAS
A \_revendedora da linha

Chevrolet, Hoepcke Veículos
SIA, tem 150 clientes com pe
didos de compra. O seu Dire

tor-Comercial, Ernani Ávila,
garante que todos serão aten

didos, pois a tendência de fá
brica é o gradativo aumento de
cota de cada revendedor.

O Gerente de Veículos No-
,

vos, Moacir Em, revelou que o

Chevette (carro mais vendido
atuaimente pela empresa) tem
uma centena de pedidos. "Não
que haja falta ou que as fábri
cas estejam produz indo me

nos. A demanda aumentou, e a

produção até sofreu acrésci
mo. A causa principal tern sido
os sistemas de financiamento,
cada' vez mais compatíveis
com o poder aquisitivo dos

c o ns u rn i'dores". A empresa
tem uma cota de carros recebi
dos mensalmente. A entrega é
feita no prazo máximo de 60
dias. Para o Diretor Comercial,
Ernani Ávila, o atraso come-

çou a se manifestar logo que
sur-giu a crise dó petróleo.
"Esse problema ocasionou a

f(llta de plásticos e pneus, não

dando condições às indústrias
de autopeças de fornecer sufi
cientemente os cornponeiítes
para montagem dos, ve ículos..
As grandes indústrias brasilei
ras têm milhares de veículos
nos seus parques de estaciona
mento, justamente por causa

disso".
SEM GARANTIAS

A entrega dos vefculos é
feita irregularmente e não su

pre o mercado. A Amauri Pe

ças' e Veículos, revendedor

Chevette, Corcel e Maverick,
tem mais de uma cen tena de

pedidos antecipados e o vende
dor não garante quando será
feita a entrega. Devido a maior

produção, o Corcel fica expos
to mais tempo em relação aos

outros veículos.
Cerca de seiscen tas pessoas

estão esperando a vez de rece

ber o seu Brasília, Variante,
Volkswagen 1300 e 1500 ou o

TL na C. Ramos SIA, Cornér
cio e Agências do Estreito.
Dorival J. da Silva; encarrega
do da Secção 'de Peças revelou
que é difícil fazer uma previ
são ,de quando o 6000. cliente
irá receber seu veículo. "Isso
tem provocado um jogo de
preferências por um, e outro
ye ículo, condicionados pela
maior remessa da fábrica. Há

Os carros para pronta entrega são muito disputados.
clientes que primeiramente
optaram pelo Brasília, e corno
ele' tem, chegado em poucas
unidades muitos d�les mudam
para o Volks 1300 e 1500.
Mesmo assim, muitos têm que
ficar' seis meses esperando.
Não abrimos privilégios para
qualquer cliente, mesmo com

pagamento à vista dois meses

antes".

de veículos novos, em geral
trocados pel�s usados, que ser

vem-como entrada.
O único estabelecimento

não afetado pela ausência de
carros novos é á Meyer Veícu
los. Valfredo Carpes, vende

dor" disse que a Crhysler' do
Brasil tem estoque de peças e

veículos suficientes, produzi
dos de acordo com a progra
mação de mercado. Não há fi
las e há pronta entrega do veí
culo.

A Dipronal Veículos tem

50 clientes na fila. A maior fal
t a e, procura está nos Carros
u tili tários.

APELAÇÃO
Para, quem não quer espe

rar, as revendedoras têm obti
do vantagens com; a venda de
veículos usados e sentem o

,problema criado com a falta

Prefeitura pavrnenta
_ 17quilómetros de
estradas no sul da Ilha

A Prefeitura abriu
concorrência pública para
a pavimentação de 3.20.0.'
retros quadrados de estra
das no Pântano do Sul, e

mais 14.80.0. metros qua
drados na Armação e no

Ribeirão da Ilha.

Na Armação serão pavi
men tados 6.400. metros

quadrados de estradas e no

Ribeirão da Ilha, mais
8.400. metros quadrados.
Para execução dessas obras
será aberta concorrências

nos próximos dias.
Segundo a Secretaria de

Obras da Prefeitura, as

obras de oavimentação das
estradas do sul da Illia de-

verão custar aproximada-
•

mente 720. mil cruzeiros.
A estrada da Armação está
orçada em 250. mil cruzei
ros, Pântano do Sul 130.
mil e Ribeirão da Ilha 340.

mil cruzeiros. Informou o

�cretário Mário Cesar
Campos, que a pavimenta
ção da estrada do Pântano
do Sul será feita com re

cursos próprios e as outras
em convênio com o Gover-'
no do Estado.

- O Prefeito Municipal
está esperando ,a .ríormali
zação das condições do sul
do Estado, para dar anda
mento ao convênio com o

Governo estadual, esclare
ceu o Secretário de Obras.

SEgundo informou ain
da, a Prefeitura dispõe das
condições técnicas e finan
ceiras para a execução des
sas obras. A Prefeitura está
prosseguindo a pavimenta
ção da Avenida da Lagoa
da Conceição e também da
estrada que dá acesso ao

Lagoa Iate Club,
AUTO-VASSOURA

A Prefeitura' Municipal

de Florianópolis recebeu
ontem uma máquina
"auto-varredora" no valor
'de 115 mil cruz.eiros, desti
nada a fazer a varreção das
ruas centrais <la. cidade,
principalmente de areia e

dos detritos-das sargetas. A
máquina tem capacidade
para recolher 1.80.0 litros
de detritos, que são depo
sitados em sua caçamba. A
"auto-varredora" pode var

rer 35 mil metros quadra
dos de rua por hora, sendo
que a faixa de varredura
com as duas escovas late
rais, é de 1.90.0. milíme-"
tros.

Apresenta uma diferen
ça das máquinas comuns,
p ois não faz; poeira duran
te o trabalho, sendo que a

mesma é apagada pela água
do reservatório com capa-
.ci da de para 400. litros.
Tem uma velocidade mãxí-

Ribeirão da Ilha: afim da estrada de terra.

ma de 30. quilômetros por
hora. Segundo declarações
do Secretário de Obras da
Prefeitura, Sr. Mário Cesar
Campos, a "auto-varredo
ra" vai substituir o traba
lho de 40 operários. O no

vo equipamento adquirido
.re Ia m unicipalidade vai
atuar nas ruas Felipe
Schmidt, Conselheiro Ma
fra, Tenente Silveira,. .Ave
nida Mauro Ramos. e.·Ave-

,

nida Rubens de Arruda
Ramos, itinerário normal
da varredura.

'

Além da "ahto-varre<;lo
ra" a Prefeitura recebeu
ontem e colocará' imediata
mente em operação três
caminhões compactadores,
no valor de Cr$ 60. mil
cada um, devendo receber
mais uma unidade' do
mesmo tipo nos próximos
dias.

Com a liberação dos novos preços do

produto, o óleo comestível deve

ressurgir ainda esta semana.

Sunab libera
aumento e o óleo
deve aparecer

óleo comestível vazias. Havia apenas az
.

.

td E h deIteImpor a o. nen um os seus gerent
'

apesar das declarações de que o prod
e�,

t
'.

d
. Ulo

re ,o�nana, em gran e quanbdade, não sabeexplicar o retardamento da liberação do
novos preços para o Estado.

S

Contudo, o delegado da Sunab tamb'
n�o sabia quand? o óleo voltaria 'as pra�:
,letras, porque ate a tarde de ontem a no

.tabela de preços, requisito básico para v�
,retorno do produto para a venda ao con, ..
midor, não fora, liberada pelo órgão nac'u

1
�,

na .1
"Nós estamos aguardando ordens sup .

.

"f' d I d
e

nores , a urna o e ega o: Por isso não po.
demos afirmar em qual dia o abasteciment
Ih óleo comestível será regularizado na

o

Gpital e nos demaís municípios.
MERCADO PARALELO
"Enquanto a nova tabela que fixa os no

vos preços para a venda do óleo comestível
não é liberada em Santa Catarina, o produ.
to é vendido por preços convencionado a
revelia de alguns comerciantes, notada.
mente aqueles que possuem algum estoque
particular do produto.

Por isso não é raro encontrar-se -arma.
zém vendendo óleo comestível, geralmente
das piores marcas, até Cr $ 12,OQ. alata de
SUo. mI. E depois de quase um mês venden.
do o produto nessas bases, eles acham -que
vão perder algum lucro e que a nova tabela
baixará os seus preços.

"Isso não é verdade", garante Vital, pois
o óleo passará de Cr$ 3,91 para Cr$ 5,00
(de soja). "Agora, para quem vendia a Cr$
12,00, é claro que houve um decréscimo de
preço", acrescenta.

CI,MENTO
, Apesar de ter os seus novos preços libe
rados-em alguns Estados do país, o óleo
.cçmestível ainda continua ausente das pra
}eleiras' dos supermercados e armazéns da
cidade. E nem os gerentes desses estabeleci-
rrentos sabem quando esse produto será"
distribuído normalmente ao consumidor.

Contudo, segundo o sr. Mário Wiethorn
delegado regional da -Sunab -, o óleo co

mestível voltará aos supermercados no mais
tardar no final desta semana. "Estamos
esperando uma confirmação da Superinten
dência Nacional na Guanabara a fim de que
possamos liberar a nova tabela de pfeços do
óleo comestível para Santa Catarina". (O
que aconteceu ontem).

- Por outro lado, nós podemos adiantar
que o óleo já está sendo produzido em

gande escala nos maiores moinhos do país
e por isso o produto deverá estarà venda

para o consumidor até 6 final da semana.

Em outros Estados em que a nova tabela
foi liberada, os preços do é1eo subiram
27,8% para a lata de 90.0. ml mas o preço da
caixa de 36 latas subiu 33,4% no atacado,
em relação ao,preço anterior. Por outro

lado, porém, há quem diga que não houve
aumento:' "houve até baixa", diz um co

merciante, pois os preços da tabela que virá
são inferiores aos que vinham sendo cobra
dos normalmente no câmbio negro. Isto é,
com a falta do óleo comestível no merca

do, comerciantes inescrupulosos estiveram'
cobrando Cr$ '12,0.0. por umá lata do pro-
duto. '

PRATELEIRAS VAZIAS
Ontem à tarde todos os supermercados

'da cidade apresentavam as prateleiras de

- É comum entrar pessoas no meu

açougue e pedir dez ou doze quilos de car

ne de segunda para o seu consumo semanal.
O interessante nesse 'ato é que essas peso
soas, alguns meses atrás, costumavam com
prar carne de primeira.

- Diante disso tudo, a 'situação não re

vela culpados, O problema voa de comer
ciante para. comerciante sem contudo se

fixar em nenhum a culpa do desapareci·
mento da carne de segunda do alcance do

pequeno consumidor.

RESERVAS

Açougues vêem consumo em. excesso
dor acredita que os retalhistas não estão

comprando esse tipo de carne do distrí
buidor. Mas segundo Flávio Andrade, a caro

ne é comprada proporcionalmente,' isto é,
para cada traseiro adquirido necessariamen
te o retalhista deverá levar um dianteiro.
"O problema, ,diz ele, é que a carne de

segunda, motivada pelos seus baixos pre
ços, está sendo muito procurada principal.

,

mente por pessoas que não a encluíam em �,
seu rancho".

pelas empresas de transporte coletivo urba
no a Prefeitura Municipal, segundo. o dir�
tor-presidente das Empresas Associadas, Eli
Francisco Pinto de Souza este ainda se en

contra em estudos' na Prefeitura devendo
após apreciação ser remetido ao CIP.

Não foi estipulado o índice de aumento
a ser pretendido porém acredita-se que ,0
que vier a ser autorizado corresponda as

despesas e venha a contrabalançar com o

preço do petróleo.
Porém diz, o presiden te das Empresas

Associadas, os custos do petróleo não che·

gam a ser os de maior importância uma v.�
queo maior problema é a falta de materl
acessório. como pneus e de matéria�pri_madaqual está até impedindo a aquisiçao

e

novos ónibus.

Concorrendo com estes problemas, está

aparecendo também um fenômeno que �o·
rrente em São Paulo está paralisando a c�r'
culação de cerca de 4.0.00. ônibus, oU seja o

da falta, de motoristas.
Embora ainda se constitua como u� d�:

problemas .menóres; a falta de motOTlS�
já está preocupando as Empresas ASSOCia'
das, sendo as previsões de que haveria can°

didatos entre os que se declaravam ,dese��
pregados em Tubarão não se efetuoU, pO
que nenhum pretendente se apresentou.

A carne de segunda está a cada dia su
mindo do mercado. O consumidor que não
acordar cedo para providenciar o produto,
não o encontrará mais em nenhum açou
gue. Por outro lado, nem o 'retalhista nem o

distribuidor sabem explicar a causa do de
saparecímento do produto nos estabeleci
mentos comerciais.

Contudo, segundo o açougueiro Fábio
Manoel Andrade - 30 anos vendendo o pro
duto - a carne de segunda não consegue
atender' a procura porque os seus baixos

preços possibilitam a compra de grande
quantidade por parte do consumidor.
, 'Antes da liberação da nova tabela de pre
ços para carne de segunda, esse produto era

consumido por uma faixa de consumidor

que possuia baixa renda, agora com a flu

.tuação dos preços da carne de primeira e

com a fixação da carnede segunda a Cr$
4,70. e a Cr$ 5,90. o produto está sendo
consumido por- pessoas mais abastadas; que
geralmente compram cinco ou seis quilos
para o consumo semanal", explica Fabio
Andrade.

- Dessa maneira - acrescenta - o peque- Diante da grande procura da carne de
no consumidor quando vai procurar o pro- segunda e' o seu consequente desapareci,
duto já não o encontra e por isso fica dizn- mento, o delegado da Sunab acredita que
do que esse tipo de carne está desaparecen- estão sendo feitas reservas a algum retalhis
do dos açougues. ta. "Não é possível faltar carne de segunda

Por outro lado, o gerente do entreposto' nos açougues da Capital e adjacências, pois
distribuidor de carne Abelardo Santos afir- a distribuição do produto está sendo nor-

ma que a distríbuíção de carne na Capital é mal", diz o delegado. � \

normal e que o boi é vendido casado, isto Por outro lado, explica o retalhista Ma.

é, o retalhista só pode adquirir um quarto noel Silveira que a carne de segunda só é
'dianteiro e um traseiro, pois só quarto tra- \endida em Santa Catarina, porque "na
seiro nós não vendemos".

'

maioria dos Estados ela (a carne) é indus-
SEM CULPADO ' trializada". Só aqui no !laSSO Estado é que'
A carne de segunda é proveniente da -há essa implicância com a distribuição da

parte dianteira do boi e por isso o consumi- carne, acrescenta,

Táxi de Florianópolis terá
aumento entre 25 e

30%, em estudo no CIP
Segundo o presidente da Federação de'

Condutores Autônomos', Sr. Vitalino Ale
xandre Pereira; o aumento a ser concedido

pelo Conselho Interministerial de Preços
aos motoristas que operam na praça de Flo

rianópolis deverá oscilar entre os 25 e 30.

por, cento, podendo chegar a um máximo
de 31,49%, a exemplo do que foi concedi
do aos motoristas joinvilenses. Apesar de já
encaminhado o pedido de aumento há mais
de uma semana, acredita-se que uma delibe

ração do CIP deva demorar um pouco, pois
a reivindicação está em estudos no Conse-

_

lho, que tem no momento muitas solicita-
ções a estudar.

'

Para o presidente da Federação Nacional
dos Condutores Autônomos de Veículos
Rodoviários, órgão de filiação dos motoris
tas de táxis de Florianópolis, Sr. Vitalino
Alexandre Pereira, o pedido de aumento já
foi remetido pelo diretor do DETRAN ao

CIP no Rio de Janeiro, devendo a resposta
acontecer nos próximos dias.

Estima-se que a concessão do CIP aos

motoristas de táxi de Florianópolis possa se'

equivaler ao já autorizado para os condu-
,

tores da cidade de Joinville, estipulado em

31,49%, podendo variar segundo previsões
mais estudadas entre 25 e 30. por cento.
ATÉ MOTORISTAS FALTAM

Quanto ao pedido de aumento entregue
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